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巻 頭 ‾喜  

癖藤 啓一   

昭和63年4月に小池孝男先生の後を引き継いで第9代部長となって6年が経過しました。本年  

3月31日限り停亜退職となるので部長も終ります。長いような、アッというまに過ぎたような、  

丁度よい長さであったかと思います。この臥半択先生、岡田監督をはじめとして、OB、OGの  

皆様および部員諸君の御遥力を得て、順調に部が運営されてきたことは大変有建く、感謝致してお  

ります。   

過去の例を見ると、部長交替の年は好成績であると思っておりましたが、私が部長になった年は  

全日本学生馬術大会で総合団体3位となり嬉しいことでした。しかし、もっとも嬉しかったのは、  

部の存亡にかかるような事故がなく、部長がかけずり廻るような事態に至ることがなかったことで  

す。もっとも、個人的には大怪我をした部員もおり、当人は勿論、御両親も心痛されたことと申し  

訳なく思っております。   

折角、馬術部長になったのですから、時々は綾習に参加したいと思いながら時間の使い方が下手  

でそれもできず、年2回の試乗程度に鮨わったのは残念です。それでも、今年の初乗りで学内を一  

周したことはよい低い出になりました。   

次の部長は昭和37年主将であった市川瑞彦氏（理学部）です。同氏は4月1日付で昇格される  

ことが確定したので、首尾よく引継ぐことができました。いろいろな場合を想定し、やむ無く最後  

まで次の部長を明確にしなかったので、OBや部員に心配をかけました。市川薪部長のもとで新し  

い指導体制がとられ、発展することを心から願っております。   

これから、馬術部にとって落着かない日々が続くようになるかも知れません。それはキャンパス  

内を喝る北18粂通りの拡張、トンネル化によるものです。札碗市は、かねがね北18粂通りを装  

備し、競馬場横の道路と接続させる計画をもっていましたが、北大構内をトンネルとし、その上を  

緑地公園とする計画を再び北大に申し入れて来ております。大学個は検討中ですが受入れるだろう  

と私は思います．馬場の南側は地下に進入する部分となるでしょう。馬場の南錦部分は使用できな  

くなるので、その部分の面積に相当する場所を確保する必要があります。工事中は装音、振動など、  

部にとっても属にとっても好ましくないことが多いと思いますが、将来のためにも快く協力して欲  

しいと思います。   

さて‥馬術部長としては事故の無いことを第一に慮っておりましたが、部長でなくなると、途地  

にOBとして馬術部の倭膠を第一に靡わずにはおられません。部員諸君が勝つために一生けん命練  

習をしていることはよく判かりますが、全日本学生馬術連盟のランキングでも、もうすこし上位に  

進出して欲しいと思います。学生時代はいろいろとやってみる時であると思いますが、諸先輩の意  

見も参考にして自分に合った馬術を会得するように頑張って下さい。岡田監督は、北大予科がイン  

ターハイで優勝した時を振り返って、勝ちたいという執念が実力以上の力を発揮させたのではない  

か、と述べておられますが、含蓄のあるお詣です。   

私は今迄どおり札槻におりますので、時には乗せて頂き度いし、試合にもなるべく応援に出掛け  

たいと思っています。これからもよろしくお顔い致しします．   

最後に、もう一度、お世話になった方々に感謝申し上げ、さらに北大馬術部の一周の発展、活滅  

を祈念して終わりと致します。  
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観  客  動  員  

岡田 光夫   

今冬ノールウェイのリレハンメルで開催された冬季オリンピックのTVを見た方は、日本選手の  

今までの様に「祖周のためによい成続を取らなければならない」「皆の期等に沿える成綾を取らね  

ばならない」と云った力みは少しもなく平常心以上にリラックスして実力どおりの成果を治めた事  

は御承知の事と思う。その中であんなに多い観客の中で競技が出来た事が、非常なはげみになった  

と云っていた選手が居た。競技に見物客が多く応援の声が多いことで逆に畏縮してしまった過去の  

例から云えば現代っ子だからと云い得ない感慨をもった。   

実際何所から集まってきたのか、まるで地からわいてきた様に続々と競技堵に急ぐ観衆を見ると  

何か圧迫感さえ感じた。   

冬季札幌オリンピックの時仕事柄概容を動員するための道路建設に将魂を候け予め計画された道  

路がどの様に利用されたか、どれだけ役に立ったかを見るために競技葛の外で気をもんでいた事が  

昨日の様に思い出される。   

いくらヨーロッパは陸続きで国境を越えて同好の士が集まりやすいと云っても、観衆がスポーツ  

の内容を理摩し、心から歳技を楽しんでいる様子には全く驚きの外はなかった。その原因は北欧の  

人が冬の戸外のスポーツに疎い理解を持ち瑞垣的に外に出る習慣があるからだと云ってしまえばそ  

れだけだろうが、それよりも何よりも羨技場が本当に見る人の側に立って作られて居り、競技を見  

やすく作られていた事が私にとって非常に参考になった。一番興味を引かないのではないかと想像  

していた鹿饅黄技のコースの設定がスタート点で選手を見送ればあとはゴール地点でなければまた  

お目にかかれない様な日本のコース設定とは違ってコース上でせり合？て競技する選手の姿が何カ  

所かで見られる事があの様な観客を集める一つの原因であろうと思った。   

この建立に匹激するのが馬術で言えば野外騎乗であろう卜理想を云えば歳技垣を一望におさめて  

歳技全体を見える様なコース設定が出来て、ゴールを切った選手が防護噸をとったらうら若い女性  

であったりしたら猶一層観客に受ける事と思う。   

この様な事を書いたのも現在の馬術競技が限られた囲係者が見に来てくれるだけで、何とか人が  

集まらないものかと常日頃考えているからである。この二三年急に盛んになりプロ野球にとって驚  

異になっているサッカーの試合の人集めのノウハウを知りたいものである。かつて馬術大会を大通  

公園や坂下グランドでやった時は人が染まったものだった。  
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前主将カーら  

八木 聡  

自分の4年間のクラブ生活を振り返ると、あまりにも勝っことにこだわりすぎたように思う。確  

かに勝つことを目標にやってきたし、これからも目標にするのだろうが、それだけでこのクラブが  

成り立っているわけではなかった。属の調教、人の育成、これらは伝統の中にあって絶えず変化す  

るものであり、このことを1年、いや5年10年の長期的な視野で考えるペきであった。当たり前  

の事ではあるが、それを表面的にしか考えられなかったところに自分達の敗因があったと思う。チ  

ーム意識やチームの和が、なぜ必要なのかはここから生まれてくるものであり、決して勝つための  

必要性から生まれてくるものではなかった。人馬を育てる環境として何が一番大切なのか、このこ  

とを追求するクラブがいいクラブであり、結果だけを重視するクラブがいいクラブではない。勝つ  

ために表面的にクラブを考えているのでは、自分達の二の舞になることは日に見えている。   

現在では部活動に対する部員の意識は多様化している。その多様化の中でいいクラブを作るため  

には、やはり主将が部員をまとめるしかないであろう。何が正しくて何が間違っているというもの  

がないかもしれないが、自分の考えの方が正しいのだといって各個人が勝手な舵取りをすれば、ク  

ラブという船は前には進まないだろう。チームの和の必要性はここに生じてくるのであり、そこか  

らチーム意識が叫ばれるようになる。チームのためだといって、個人が好き勝手なことを主張して  

はならない。飽くまで、チームという船が前へ進むために後押しするだけにとどめるペきである。  

そのために今クラブがどのように進んでいるのか、皆はどのように考えているのか、部員一人一人  

が知る必要があり、そして自分はクラブのために何ができるのか考える必要がある。自分のクラブ  

である前に皆のクラブであるという認識が大切であり、自分のことだけでなく他人の努力も後押し  

する勇気を持ってほしい。   

普段のクラブの接し方は、練習にも現れてくると思う。すでに勝つという目標をおいている以上、  

時間との戦いも始まっている。このことは、初心者から馬術を始める自分らに与えられた課題でも  

ある。短期間で力をっけるために、何をするにも速やかに行動できなくてはならない。しかも少な  

い練習で大きな効果を求めなければならない。何気ない動きでも必ず課題をもってやること。動く  

からには、ただこなす動きではなく考えた動きが必要である。それが必ず試合に役立ち、なおも権  

利を取るという大きな未来にもつながる。つまり練習のための練習ではなく、試合のための練習を  

ちゃんと考えなければならない。また考えた動きにおいて全力を出しきれば、集中力をも斐うこと  

ができる。いい加減な練習は人を何事からも散漫にしてしまい、大きな事故へとつながってしまう。   

今まで長々と書いてきたが、思うことと実行することでは天と地ほどの逢いがあり、くじけず頑  

張らないと意味がなくなってしまう。全日学へ行くという、プレッシャーにしかならない声はこの  

隙間き流して、今できる最大限の努力を税み重ねてほしいと思う。勝つということは、決して他人  

より強くなるということではなく、自分との戦いであり、自分に対して強くなってはしい。大きな  

感動を手にした時、本当に馬術が楽しいと感じられれば、これ以上の幸せはないだろう。   

最後に、岡田監督、斎藤部長をはじめOB・OGの皆さんには大変お世話になりました。1年間  

本当にありがとうございました。この場をかりて深く御礼申し上げます。  

－3－   



現在の ク ラブ状況  

≪主将より≫  

松原 貴史   

この伝承ある北大馬術部の再建に向け、部員一丸となり、がんばっていきます。  

【再建案〕  

女属の気持ちを桑してやること。   

・鳥が何を考えているのか。   

・なぜ、手入れ中にうるさいのか。   

・なぜ、繋いたのか。   

・どうして、かみつこうとするのか。   

部員が馬に対して、もっと敏感になることが必要。  

☆自分に対して威しくなること。   

・騎乗面での自分の欠点を直すこと。   

・なぜ、人は上手くできるのに自分はできないのか。   

・どうして自分が乗ると、馬が動かないのか。   

・どうして、安定して乗れないのか。   

部員が、自分で自己分析ができ、直そうとする、どん欲さが必要。  

女チーフ（運動責任者）としての責任を持つこと。   

・馬が良くなるのも、悪くなるのもすべて自分の蓑任であること。   

・一頭の慮を管理するにあたり、自分を含め、サブである下級生に対して、厳しく管理させる。   

・蔚乗面に対して、人馬の関係をしっかり作り、約束事を作っておくこと。   

・適切な判断力をもち、鳥のリズムを覚えること。   

・障害姿勢の確立、障害を飛ぶときの、馬のリズム、コプシにかかる力関係を知る。   

・騎手の栢神面での訓紺（長い紫蛮感で試合に望むことができる）e t¢  

上記のことを、重点にして、指導を行っています。   

現在、部員21名、馬の頭数12頭であり、全日本に何回も出場して、北大のエース属として清  

原した北皇子も誌魔。これからの真価が問われる年だと美感しています。代替わりしてから、9月  

～12月までの間に、2年生の随客飛越の技偏向上を計り、数多くの経路回りを行い、また、試合  

にも出場させている。団体をめざすには、2年生のバックアップが必要だと感じたからだ。また、  

年末年始に行う冬合宿でlま、部員の兢争意識を高め、各自の欠点をさらけ出し、ミーティングで徹  

底的に追求した。これにより、維習意欲が増した。   

ここからが勝負だと感じ、「やってやるぞ」という気持ちとは基厳に、この時期の重要さを考え  

ると、息わず胸の高まりを感じる。1年の時から、数多くの先輩方のやり方を見てきて、自分なり  

に良し悪しの判断力も見についているはずだから、最良の袋を取っていきたい。  
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オ レたちlま、 諦色対勝ちたし→！   

失敗は許されないのだ。自分自身、全日学に団体出場できない、つらさ、一人で行くことのさぴ  

しさは、昨年、痛感した。部員意託を高め、団体を組むことのすばらしさを経験したい。こんな、  

現役部眉ですが、これからも、よろしくお願いします。最後に今年の全日学をめぎす人馬を下に記  

しておきます。   

北銀   

北玲   

北故   

北瑛  

グレンエけ－ル   

明日桧  

フ7ストパロン   

北遥   

北凌   

北鴛  

年
年
年
年
年
 
年
年
年
年
年
 
 

3
 
2
 
3
 
2
 
3
 
3
 
2
 
2
 
3
 
2
 
 
 

人
 
子
 
さ
 
妓
 
史
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之
 
夫
 
大
 
 

雅
直
 
ち
 
由
貴
瓜
員
戌
 
正
雅
直
 
 

噂
 
家
部
合
原
原
地
 
野
村
 
見
 
 

黒
 
米
 
深
 
河
 
松
 
松
∵
谷
 
杉
 
西
鶴
 
 
 

総合   

総合  

二走・総合  

箕典馬場   

総合  

二走・総合  

二走・総合  

総合  

北旋風  

フライト 頚木風夫  

≪主務より≫  

黒崎 雅人   

主務は毎年仕事の畳が膨大であったため、今年は後援会や副務に仕事を分担するようにしました。  

しかし本人の努力不足のため、囁であるシーズンオフにも関わらず決して仕事は速いとは言えない  

ので、今後は手早くかつ確実にやっていきたいと思います。   

これからもよりよい運営をめざしていきますのでお気づきの点などございましたら、ご指導下さ  

るようお願いいたします。  

学生部関係   

現在学生部とは非常に良好な関係にあるといえる。学生部とは学生の活動を規制するのではなく、  

課外活動を支壊してくれているので、学生側が義務を守らなければいけない。   

今年は属房の去声を全面的に修理していただいた。また体育館横の垂地のエ事のため横内への入  

り口が使用不能となったが、この時もいろいろとお世話になりすぐに他の入り口を手配していただ  

いた。   

今後ともこの関係を保つために努力していきたいと思います。  

アルバイト関係   

現在の馬術部の収入の半分は部員のアルバイトによってまかなわれています。主なアルバイト先  
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は、歳馬場・モモセ・長岡さん・中曽根さん・朝日新聞社となっています。これらは近年ずっと続  

いており、いろいろと配慮していただいています。この倍額関係をくずさないよう部員一同がんば  

っていきたいと思います。  

羞技会田係   

歳技会の主管は、主務が中心となって仕事をしています。しかし、去年の例を見ると到底一人で  

は出来ないので、効率的に副務や他の部員に仕事を割り振っていきますが、手違いのないよう全体  

のことをしっかりと把握しミスのないようにしていきたい。  

≪馬匹より≫  

谷地 絨   

現在の馬の頭数は12頭です。肢や腰に心配のある属がかなりいますが、運動管理を含めてでき  

る限り日頃からのケアーで、馬体を維持していく方向でいます。各属についている者だけでなく部  

員全員が部の馬たちの馬体の状態を知って馬体維持・ケガや病気の予防に努めていくことが必要で  

す。   

属たちの生活環境を見直してみたところ、それには馬房を含め慮舎内外や部の環境を清潔に保つ  

ことから始めなければいけないと思いました。そして、馬を、乗られている時間以外いかに過ごし  

やすくしてやれるか、です。放牧地であるパドックが、雨降る度にドロドロとぬかってしまうのを  

常々なんとかしたいと思い続けていたところ、この度、長岡さんの御好意により厩舎其のパドック  

の改装を行うことになりました。表土をとり去り火山灰を入れ、なるべく多くの馬を長時間放牧で  

きるようにパドックをつくりなおす予定です。   

ほんとうならば、一日中集団で放牧しておければいいのですが、馬たちに頗列ができるまで多少  

のケガは避けられないので、多くの試合に出場していく関係上、集団放牧はなかなか難しいのが現  

状です。今シーズンが終り冬鉄に変わる前に試みてみようとも考えています。   

馬の管理はすべて日頃の小さなことの積み重ねによると思います。ささいなことを怠らず、皆で  

部の馬たちを快適に過ごさせてやり、試合につなげていきたいと思っています。獣医学部卒の野中  

兄にはお忙しいところいつもお世話になっています。これからもよろしくおねがいします。   

部報を読まれたOBの方々へ  

典団放牧について、以前のクラブでの様子をお知らせ下されば幸いです。  

≪会計より≫  

西村 雅夫   

現在の馬術部の会計には、OBの滞納金が約100万円存在します。昨年度の会計報告を見ても  

分かるように、現在の馬術部の会計は単年度では赤字であり、収入の大半は部員のアルバイトに裁  

っている状態です。また今年度は周辺車のオーバーホールをした歩もあり、切羽詰まっていないも  

のの、部の会計は苦しい状況である事に変わりありませんOBの方々も現役当時を思い返せば現状  

も理解できる事と思います。是非すぐにでも滞納金を支払うよう宜しくお靡いします。  
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会計幸良書 平成5年1月～ 1 2月  

支出  

計   

部 費  344，000   

朝日新聞社   719，200  

ア  

モモセ   369，000  

ル  

JRA開催   2，405，000  

バ  

JRA乗馬魔   341．100  

イ  

Ⅳ H P   530，080  

ト  

そ の 他   653，300   

企画・競技会  880，496   

補  助  1，834，030   

そ の 他  1，319，152   

合  計  9，395，357  

計   

飼  料   1，144，741   

装  帝   1，651，800   

薬  品   375，395   

作  業   324，178   

馬  具   561，829   

話   260，016   

鎗  送   1，043，384   

車  輌   684，639   

登  録   393，500   

事  務   176，287   

そ の 他   2，909，634   

合  計   9，524，406   

会計  西村雅夫  
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平成5年度 行事幸艮告  

醸1 0月   
11日 山下杯   

24日 OB戟  

歯4 月   

3～4日 七帝戦  

14－18日 馬術部習会  

陸5 月   

3、4日 第21回半澤記念馬橋大会  

（於 北大）  

12～16、17～21日 薪歓合宿   

15日 寮歌崇♪藻～岩のみどりい～Jr   

22、23日 馬場馬術大会（於NHP）   

30日 三大戟 （於 帝畜大）   

31日 新教コンパ  

遥打6月   

3～6日 教養条  

12、13日 第28回北海道自属馬術大会  

（於 浦河）  

沌7月   
2～4日 全日本学生馬術選手権大会  

（放 鳥串公菟）  

17、1a日 北海道地区馬術大会（於 ⅣHP）   

22日 お返しコンパ  

扉鑑8月   

5～9日 第29回北日本学生馬楯大会  

（於 帝畜大）   

11～17日 日高合宿   

20～22日 北海道地区体育大会   

25日 ⅣHPカップ   

27～29日 ヤマハノーザンホースショー  

磨D9 月   

4、5日 北海道障害馬術層手権大会（於 ⅣHP）  

東日本馬術大会  

繁 1 1 月   

6、7日 F．M．C   

13～14日全日本学生馬術大会   

28日 九大戟  

詣1 2月   
19日 忘年会   

26～30日 冬合宿  

魯 1 月   

2日 初乗り   

3～7日 冬合宿  

㊧2月  

虚あ3 月   

11日 追いコン   
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挙曳糸喪章匠告  

◆対東北大学定期戦（於束北大 3月28日）  

出場選手 大原 河合 米家 杉野 溝井  

優勝：北海道大学  準健勝：東北大学  

最優秀選手 溝井  

◆国立七大芋定期戦（於京都大 4月3日←4日）  

出場選手 荒瀬（4） 八木（4） 松原（3）   

1位：名古屋大学 2位：束京大学 3位：京都大学 5位：北海道大学  

◆第21回半沢杯記念馬術大会（於北大 5月4日）   

（複合馬術競技〉  

1位 加 藤  

2位 大 村  

3位 八 木  

5位 岡 部  

8位 松 原  

11位 荒 瀬  

14位 深 部  

ブラックランバー  酪農学園大学  

狼  酪農学園大学  

銀  北  大（4）  

玲  北  大（4）  

槍  北  大（3）  

蜃
 
北
 
北
 
明
 
 

〔
L
 
 

グレンエトワール  北  大（4）  

北  鹿  北  大（3）  

得点率  

54．92％   

52．3】％   

51．59％  

く馬場馬術競技第三課目（第1班）〉  

1位 岡 崎  キョウワノーザン JRA札幌兢馬場  

2位 高 橋  

3位 開 発  

9位 鶴 見  

10位 岡 部  

15位 松 原  

16位 黒 崎  

17位 米 家  

ア ド  ニ  ス  モ モ セ R．F．  

カ
 
 

日
 
 
 

ス
 
 
 

オ
 
北
 
北
 
明
 
北
 
北
 
 

フロンテアR．C．  
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し
し
 
 
し
し
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し
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（馬場馬術絶技第三課目（第2班）〉  

伏
 
口
 
村
 
木
 
木
 
部
 
越
 
 

田
 
谷
 
大
 
八
 
鏑
 
探
 
船
 
 

位
 
位
 
位
 
位
 
位
 
位
 
 

1
 
2
 
3
 
6
 
ほ
 
1
7
 
 

ウ イ ンリ バー  モ モ セ R．F， 49．49％  

ビ  ア  フロンチアR，C．   49．13％  

王  酪農学園大学  4臥66％  

レ
 
ノ
 
 
 

シ
 
騒
 
北
 
北
 
北
 
北
 
 

遥  北  

遥  北  

駿  北  

遥  北  

大（4）  45．53％  

大（2）  36．52％  

大（3）  34．05％  

大（4）  失権  

JU班P OFF  

減点TⅧ；減点丁柑E  

酪農大  0 54”1 0 28”5  

オーフル  0 62’6 0 29【1  

北大（3） 0 66’5 0 30■8  

北大OB O 63【8 0 33●6  

北大（4）－8 57”5  

北大（4）－1083－2  

北大（3）失権  

（中略書飛越絶技〉  

田
 
藤
 
原
 
幕
 
木
 
部
 
部
 
 

松
 
斉
 
松
 
横
 
八
 
岡
 
探
 
 

位
 
位
 
位
 
位
 
位
 
位
 
 

愚  
1
 
 
2
 
3
 
 
6
 
 

チャレンジャーNol  

明  日   槍  

ファスト パロン  

北  銀  

北  玲  

北  駿  

2
 
 
5
 
 

（／卜陣書飛越兢技〉  

1位 岡 崎  

2位 佐々木  

谷 地  

三 浦  

八 木  

減点  

J R A  O   

フロンチアR．C， －4  

北大（2） －1  

北大（4） －6．5  

北大（4） －11．5  

Tll陀   

45”8   

44－0   

48－6   

58’3  

センジュウヒカリ   

モ デ ル ミ ラー   

パ シ オ ン・M  

ファスト パロン  

パ シ オ ン・M  
l
 
 

5
 
 

（新人新馬障書飛越宛技〉  

1位 萩 中  ドラゴンビュー  

●
・
－
▲
 
 

T
 
 

占
…
 
級
 
 

9
 
 
5
 
 
3
 
 

【
 
 
 
 
 
【
 
 
 
 
 
【
 
 

■
4
一
 
3
 
 
3
 
 

4
 
 
4
．
 
4
 
 

権
 
権
 
権
 
 

0
 
0
 
0
 
失
 
失
 
失
 
 
 

オーフル   

フロンテ7R．C．   

オーフル  

北大（4）  

北大（2）  

北大（4）  

2位 谷 口  

3位 石 川  

／＼木  

綿 木  

船 越  

クレオ パトラ   

ウ ェ ル ノ ン  

遥
 
遥
 
遥
 
 



◆北日本学生馬術選手権大会（於帯広畜産大学 5月9日）   

（学生の部）北大選手 八木（4）佐土谷（4） 黒崎（3）  

1位 大 村  酪農学園大  

2位 幌 村  酪農学園大  

3位 八 木  北  大  

7位 佐土谷  北  大   

（女子の部） 北大選手 岡部（4） 三浦（4） 倉本（4）  

1位 庄 子  東 北 大  

2位 河 名  帯広畜産大  

3位 岡 部  北  天  

◆四大学定期戦（於 帯広畜産大）  

使用馬匹 柏霞 相楽 勝豊  

北大選手 鏑木 鶴見 谷地  

戦績1位 酪農大 2位 帯広畜産大 3位 北大  

◆第7回北海道馬場馬術大会（於ノーザンホースパーク  5月22～23日）   

く第二課目 成年〉  得点率   

1位 鈴 木  メイキッスジョー  オーフル  52．鍋  

2位 谷 口  シ ル ビ ア ン  フロンテ7R．C． 47．7％  

野
 
部
 
井
 
坂
 
野
 
原
 
 

星
 
間
 
溝
 
保
 
杉
 
大
 
 

ク レ オ パトラ  フロンテ用．C． 47．7％  

北  玲  北大（4） 39．5％  

グレンエトワール  北大（2） 39．鍋  

瑛  北大（二2） 35．㈹  

銀  北大（2） 34，鍋  

駿  北大（2） 失権   

ヒ
 
 
ヒ
 
 
し
r
U
 
 

J
J
 
J
」
リ
 
 
」
」
 
 



得点率  

フロンテ用．C． 60．6％   

メインフィールズ  57．5％  

札鮭乾倶鰯  57．蛸  

北大（3） 54．1％  

北大（4） 48．7％  

北大（4） 48．i％  

北大（3） 47．7％  

北大（3） 47．0％  

く第三課目 成年A〉  

1位 星 野  

2位 小 野  

3位 村 上  

9位 深 部  

16位 荒 瀬  

18位 三 浦  

1g位 西 村  

22位 黒 崎  

オ ス  カ ー  

カットッブイエロー   

ミス・ジェニファー  

北  壁  

グレンエトワール  

ヒ
 
 
L
r
U
 
 
し
．
U
 
 

J
」
り
 
 
」
」
 
 
」
」
 
 

◆第28回北海道白馬馬術大会（於浦河公園 6月12日～13日）  

得点率  

フロンテ7R．C．   59．0篤   

オーフル  58．1％  

欄巾友会  54．3篤  

北大（3）   50，鴎  

北大（4）   49．7％  

北大（4）   47．鍋  

北大（4）   39．7諷  

く馬場馬術競技第三課目 成年A〉  

1位 開 発  

2位 鈴 木  

3位 増 元  

8位 深 部  

10位 八 木  

】5位 荒 瀬  

22位 船 越  

オ ス  カ  ー   

メイキッスジョウ   

ア  ブ  サ ン  

北  駿  

北  銀  

グレンエトワール  

北  遥  

く馬場馬術兢技第三課目 成年B〉  得点率  

1位 宮 浦  

2位 利根川  

3位 大 淵  

10位 黒 崎  

11位 谷 地  

13位 河 合  

シルバー キング  馴鶴倶勅  56．3％  

エ ル ツ グ ラフ  N．rI．P．   55．0％  

ア ブ  サ ン  憎伯友会  52．鍋  

北
 
 
北
 
北
 
明
 
北
 
 

瑛  北大（3）   50．1％  

瑛  北大（2）   50．硝  

遥  北大（2）   47．鍋  

玲  北大（4）   47．7％  

槍  北大（3）   47．2％  

瑛  北大（2）   42．6％  

部
 
原
 
田
 
 
 

岡
．
松
 
竹
 
 

位
 
位
 
位
 
 

4
 
 
6
 
 
9
 
 

1
 
 
 
1
 
 
 
「
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▲
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く障害飛越娩技L級（ノーマル成年）〉  

荒 瀬  グレンエトワール  北大（4）  

減点  丁川E  

北大（2）   7  75■－3  

（障害飛越娩技L級（成年 初心者）〉  

田 中  北  銀  

（障害飛越娩技L級（成年）〉  

深 部  北  駿  

横 寺  ファスト パロン  

三 浦  北  皇  子  

荒 瀬  グレンエトワール  

T川E  

北大（3）   119”700pen  

北大OB   139”500pen  

北大（4）   63”30 0pen  

北大（4）   失権  

JUMP OFF  

減点 丁川E減点TI糀  

日高K．F．0  85”7 0 45”6  

日高Ⅹ．F．0  80”8 0 46”2  

オーフル 0  83”9 0 52”7  

北大（3）0  78’’9 0 58【3  

北大（4）15 89”0  

北大（4）18．2595”7  

北大（3）失権  

北大OB 失権  

北大（4）失権  

く標準障害飛越競技 M級C〉  

1位 白 井  

2位 白 井  

3位 斉 藤  

4位 松 原  

16位 八 木  

ド  シ  

フ  レ  イ   

チ ャ レン ジ ャーNo．1  

明   日   槍  

北  銀  

北  玲  

北  駿  

ファスト パロン  

部
 
部
 
幕
 
 
 

岡
 
探
 
横
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三 浦  北   子  
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◆全日本学生馬術選手権大会（於馬車公苑 7月2日～4日）  

出場選手  八木（4）  

◆第18回北海道地区馬術大会（於ノーザンホースパーク 7月17日～18日）  

得点率  

旭川R．C．  訂．0％  

彗星 朝会  51．ユ％  

背高大  50．7％  

北大（4）  47．5％  

北大（4）  47．0％  

北大（3）  45．3鴬  

北大（4）  45．0％  

く馬場馬術兢技第三課目 成年A〉  

1位 宮 浦  シルバー キング  

2位 佐 藤  チ ャ ン プ   

3位 河 名  レーシングマック  

10位 岡 部  

11位 船 越  

14位 黒 崎  
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15位 荒 瀬  グレンエトワール  

得点率  （馬場馬術競技第三課目 成年8〉  

1位 開 発  

2位  原  

3位 高 橋  

オ  ス  カ ー  フロンチアIi，C．  57．2篤  

アンナ クイーン  十勝柏友余  53．構  

ア  ド  ニ ス  モモセR．F．  52．3％  

8位 八  

ID位 探  

12位 米  

14位 森  

ヒ
 
 
ヒ
 
 
し
．
U
 
L
r
U
 
 

J
」
り
 
 
」
」
 
 
」
」
 
 
」
」
り
 
 

銀  北大（4）  49．1％  

敦  北大（3）  48．3％  

遥  北大（2）  47．5％  

瑛  北大（2）  40．0％  

JU嵐P OFF  

戯点TほE減点TI肥  

木
 
部
 
家
 
沢
 
 

（内国産障害飛越兢技M級C〉  

1位  

2位  

3位  

9位  

10位  

28位  

田
 
原
 
上
 
原
 
部
 
木
 
浦
 
部
 
 

書
 
梶
 
村
 
松
 
岡
 
八
 
三
 
深
 
 

シベリ ア ン テイ スト  N．H．P． 0 89け51 0 46〝15  

ア ブ サ ン  十感触蛤  0 83～39 0 46”72  

ミスジェニファー  札幌R．F． 0 80†47 0 46”8l  

日   槍  北大（3） 0 89”28 －4 6l－28  

玲  北大（4） 0 82”78 －2779’89  

銀  北大（4）」1．25102”6  

皇  子  北大（4） 失権  

駿  北大（3） 失権  

－14－   

明
 
 



JU』P OFF  

減点丁川E減点丁柑E  

O 65”34 0 25川85   

0 62”85  0 28■一95  

（障害飛越塊技L級（成年））  

1位 村 上  

2位 久保田  

3位 天 羽  

横 幕  

荒 瀬  

岡 部  

鏑 木  

谷 地  

鶴 見  

北星R．C．  

十爵伯立会  

日高K．F．  

北大OB  

北大（4）  

北大（4）  

北大（2）  

北大（2）  

北大（2）  

マ ド  ン  ナ   

アンナ クイーン   

ア カ デ ミー   

ファスト パロン   

グレンエトワール   

ファスト パロン  

北  壷艮  

パ シ オ ン・M   

北  駿  

け  
8
 
 

Q
U
 
 
 

1
 8

権
権
権
権
権
権
 
 

0
 
失
 
失
 
失
 
失
 
失
 
失
 
 

0 29”68   

く内国産スピードアンドハンディネス競技C）  E
 
 
2
 
 
3
 
 

V
爪
 
 
．
4
一
 
7
 
 

▼
■
▲
 
 
 
け
 
 
 
 
 
【
 
 

T
1
 
 
5
 
 
7
 
 

6
 
 
亡
U
 
 

1位  

2位  

3位  

＝】ご  

⊂】  

富  

N．fI．P．   

N．H．P．   

N．H．P．  

北大（3）  

北大（3）  

北大（4）  

北大（4）  

北大（4）  

田  フ ェ ニ ッ クス  

田  ダイ ナ7ト ラ ンダム  

田  シベリ 7ンテースト  丘
じ
 
 

亡
じ
 
岬
 
 

7位 松 原  明   日   櫓  

深 部  北  駿  

八 木  北  銀  

岡 部  北  玲  

三 浦  北  皇  子  

T
 
 
0
0
 
 

2
 
 

1
 
 

ば
。
 
 

（内国産（M般C）選手権競技〉   

1位 吉 田  ダイナアトラ ンダム  N．H．P．   

2位 松 原  明   日   櫓  北大（3）   

3位 村 上  ミスジ ェニファー  北星R．C．  

”  6
 
 
 

9
 
 
 

3
 
 

4
 
 

8
 
 

0
 
 

¶  9
 
 
 

7
 
 
 

7
 
 

7
 
 ーー4  

く降雪飛越朗技L般スピーけンドハンディネス（成年））  T川E   

58－41   

63”82   

66”36  

失権  

失権  

マ ド  ン ナ  北星軋C．  

アンナ クイーン  一勝能会  

ア   リ  ス  北星k．C．  

グレンエトワール  北大（4）  

パ シ オ ン・M  北大（2）  

一15－  

1位 村 上  

2位 久保田  

3位 村 上  

荒 瀬  

谷 地  



◆北日本学生馬術大会（於帯広畜産大学 8月5日～9日）   

◇二l亘l走行  一近日  二近日 合計  

1位 大 村（酪農） 甑 狼  0  0  0  

2位 平 松（畜大） 柏 雲  0  －4   －4  

3位 松 臆（北大） 明日槍  －4  0   －4  

八 木（北大） 北 銀  一19、75  

岡 部（北大） 北 玲  3反E  

閑 却（北大） 北皇子  3反E  

探 部（北大） 北 凌  3反E  

M
じ
 
E
 
【
じ
 
E
 
 

反
 
反
 
反
 
反
 
 

3
 
3
 
3
 
3
 
 

調教 耐久  余力  

捏 狼 －128パ  ー2  0  

憬天鳳 －136  －1けく －5  

柏 要 一145Jイ  ー2ケく 一5  

北 玲 一155接  －65晃 一15  

北 銀 」57好  一203瑳－5  

北 敏 一155  3皮E 3反E  

合計  

－130兄   

－152プく   

－Ⅰ53ヲ〈  

－235％   

－366′掻   

◇総合   

1位 大 村（酪農）  

2位 道 谷（酪農）  

3位 平 松（畜大）  

‖位 岡 部（北大）   

17位 八 木（北大）  

深 部（北大）  

荒 瀬（北大）グレンエトワール ー167l‘ 3皮E 棄 権  

◇学生質典馬場馬術競技  得点 （％）   

1位 大 村（酪農） 餌 優  583、5（51、2）  

2位 飯 村（弘前） Xlロ丁ソ   579 （50、8）  

3位  林 （束北） サンルミュール 554 （48、6）  

8位 黒 崎（北大） 北 瑛  473、5（41、5）  

－16－  



◆第40回北海道体育大会（於ノーザンホースパーク 8月20日～22日）  

総減点  

十鋳馳蛤  一119．33  

十鋳献金  －165．33  

酪農大   一180．07  

北大（3）   失権  

（総合馬術競技〉  

1位 川久保  ア ブ サ  ン  

2位  原  アンナ クイーン  

3位 幌 村  蜃  泰  斗  

深 部  北  駿  

得点率  

十酪柏友会  52．8％  

フロンチアR．C．  52．7％   

モモセR．F．  52．2％   

北大（4）  47．鍋  

北大（2）  45．3％  

く馬場馬術競技第三課目（成年）〉  

1位 増 本  

2位 開 発  

3位 百 瀬  

10位 船 越  

16位 鶴 見  

ア ブ  サ ン   

オ ス  カ ー   

ロンドン ボーイ  

北  遥  

北  遥  

◆第7回北海道障害馬術選手権大会（於ノーザンホースパーク 9月4日～5日）   

く一般L級障害飛越兢技（標準）〉  減点 Tl鵬  

オ レ ンリカウ ンティー  早田牧場   0 48”89  1位 早 田  

2位 風 間  

3位 星 野  

12位 松 原  

19位 横 幕  

早田牧場   0 52什16  

フロンティ7R．C． 0 53”54  

北大（3） 3  

北大OB  －4  

ラ スト チ ャ ン  ス   

ヒカリ ライデン  

明  日   槍  

ファスト パロン  

（一般L破障害飛越競技（スピードアンドハンディネス）》   TI耶  

1位 中 川  ク ラ  ピ ス  日高K．F．  58け70  

2位 輪 島  モ チ ョ ボ ス  

3位 風 間  ラスト チャンス  

10位 深 部  北  駿  

Il位 横 幕  北  駿  

13位 横 幕  ファスト パロン  

14位 松 原  グレンエトワール  

N．H．P．  62什35  

早田牧場  開け52  

北大（3）  82”87  

北大OB  壬ほ”05  

北大OB  lOl”44  

北大（3）  103”34   

疇17－  



◆第29回東日本馬術大会   

く標準内国産障害飛越選手権兢技〉  

松 原  明日檎  北大（3）   失権  

◆第15回山下杯河田杯記念馬術大会（於 酪農学園大字10月11日）  

TI並E   

北大（1）   47”68  

酪農大  5r21  

酪農大  51”53  

北大（l） ．55”51  

北大（1）   61”90  

北大（1）   66”93  

JV封P OFF  

減点TI肥 減点丁柑E  

酪農大 0 79－16 D 27”90  

北大（3）0 91”52 0 33◆■36  

酪農大 0 90”Dl O 33”82  

北大（3）0 84”7 －3 37”49  

北大（2）－1．25104”81  

北大（3）一I1 13l”28  

JU甘P OFF  

減点TI肥 減点TI膵  

酪農大 0 83”43 0 29”53  

北大（2）0 88”47－115l”91  

北大（3）0 82”80－2149”55  

北大（2）－4．5 105→75  

北大（3）一10．5105”67  

北大（2）－1i．7511l－13  

北大（2）失権   

（ジムカーナ競技〉  

1位 中  グレンエトワール  田
 
中
 
田
 
村
 
坂
 
岡
 
 
 

鈴
 
鈴
 
凌
 
檜
 
 

田
 
永
 
中
 
宮
 
高
 
 

位
 
位
 
位
 
位
 
位
 
 

2
 
3
 
4
 
「
〇
 
7
 
 

愚
 
爆
 
北
 
明
 
 

日
 
 

グレンエトワール  

（新人新馬障害飛越兢技〉  

1位 四 宮  カ ミ ノ ヒ カル  

遥
 
碩
 
遥
 
 

北
 
凝
 
北
 
 

2位 松 原  

3位 坂 上  

4位 黒 崎  

6位 谷 地  ファスト パロン  

8位 西 村  ハギノレジェンド  

くL故障書飛越競技〉  

1位 河 本  騒  狼  

2位 鶴 見  北  玲  

3位 松 原  グレンエトワール  

玲
 
敦
 
子
 
 

6位 米 家  

8位 深 部  

9位 銘 木  

ヒ
 
 
ヒ
 
 

」
」
 
 
」
」
 
 

溝 井  グレンエトワール  

一18－  



Jl畑P OFF  

減点丁川E減点丁川E  

酪農大 0 84－’69 030”05  

酪農大 0 86け45 031け97  

酪農大 0 77岬74 034什60  

北大（3）－3100－57  

北大Ofi失権  

（M級C陪賓飛越競技（河田杯）〉  

1位 退 谷  

2位 加 藤  

愚  夫  鳳  

ブラックランバー   

寄  席  

明  日  檎  

ファスト パロン  

田
 
原
 
幕
 
 

松
 
松
 
横
 
 

位
 
位
 
 

3
 
 
6
 
 

◆OB戦（於北大馬場 10月24日）   

（L故障書飛越競技〉  減点 丁柑E  

2年  0 39”9  

2年  0 4l”0  

2年  0 43”6  

0B O  49け6   

2年  0 54”7   

0B  －4  42”3   

0Ii －4  46叩1   

0B  －4  49”3   

2年 一7 59け7  

T川E   

O B  43”3  

駿
 
玲
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玲
 
 

し
し
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」
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2位 鏑 木  

3位 鶴 見  

4位 玉 沢  

5位 谷 地  

6位 井 上  

7位 野 中  

8位 根 井  

9位 溝 井  

くジムカーナ組技〉  

北  

北  畠  

北  

ファスト パロン  

北  駿  

グレンエトワール   

ファスト パロン   

グレンエトワール  

北  瑛  

北  遥  
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グレンエトワール  

北  玲  

北  ．駿  
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◆全日本学生馬術大会（於鳥事公苑11月10日～14日）   

〈第43回全日本学生賞典障害飛越競技（二回走行）〉  

一走目二走目 JU肝OFF  

減点 減点 減点 丁川E   

l位 萩 原 フェザーフレーム 法 政 0  0   －4 38”27  

2位 上 村 セント イーグル 同志社 0  0   －4 40”03  

3位 大 村 騒  狼 酪農大 0  －8  

5位 松 原 明   日   槍 北大（3）－4  －4  

（団体成績）1位 明治 2位 日大 3位 慶応大  

〈第36回全日本学生賃典総合馬術競技（3DAY－EVENT）〉  

調教  耐久  

1位 松 元 明 月 明治大  －114jイ  0   

2位 佐 伯 明 撞 明治大  －126ノイ  0   

3位 佐々木 ロジカ机ング 日 大  一119与‘－2．4  

（団体成績）】位 明治 2位 日大 3位 専修大  

余力  総計  

－0．5 －114％  

8  －126J省  

一5   －127％   

（第36回全日本学生貰典馬場馬術競技〉 合計得点  

1位 荒 川 桜  銀 日 大  1737  

2位 北 原 明  菱 明治大  17‖  

3位 鈴 木 桜  薫 日 大  1658．5  

◆国立九大学定期戦（於群馬大学11月28日）  

出場選手  大原（2） 河合（2）   

戦績  1位 新潟大  

2位 筑波大  

3位 東京大  

6位 北大  

一20－  



ヨヒ水馬術部活動手技告  

主将 佐土谷 昌良  

平成四年十月より一年間再び東山乗馬クラブのお世話になり、活勤してきました北水馬術部を残  

念ながら部員数皆無の為、休部せぎるをえなくなりました。北水馬術部のために努力なされてきた  

OB諸氏には、なんとお詫び申し上げたらいいのかわかりません。上本兄が再建されて以来、北水  

馬術部は常に部員数不足に悩まされてきました。一時は部員数が5人という大変恵まれた時代もあ  

りましたが、現在は僕の後輩が四年間分ぽっかり抜けているというさみしい状況にあります。  

〔函館に来る後輩達へ〕   

確かに本学と比べると恵まれた環境にあるとは言えません。しかし、北水馬術部には北水独自の  

活動の仕方があると思うのです。   

札嘆から函館へ移行してきた当初はすごいギャップを感じると思う。そこで本学とまったく同質  

のものを目指し、本学のやり方を真似しようとすると、いろいろな壁にぶつかって悩み、もがき苦  

しみ慈局何をすればいいのかわからなくなると思う。実際僕もいろいろと悩んだ。でも、もう一度  

考え直して欲しい。ここは函館です．学校に厩舎があって自分達の馬がいて自分達で運営している  

のであれば別です。北水馬術部の活動は、どうしてもどこかのお世話になってしまいます。そのお  

世話になっているという気持ちを忘れないで下さい。そうすれば、お世話になっているところと、  

いつまでもいい関係が羞べると思う。（これは何も楯び蓄えといっているのではない。）すると、  

今まで不可能だと思っていたことも可能になるかもしれない。そして、北水独自の色をどんどん出  

して下さい。それが、ただ馬に乗って楽しいというものでもいいと思う。また、試合を目指して頑  

張ってもいいと思う。函館は札鶴と違うんだから。   

自分がなぜ馬術部に入部したのかをもう一度思い出して、既成のものにとらわれず、柔軟に考え  

て自分達の新しい馬術部を作っていって下さい。なんかよくわからん活動報告になったけど、かん  

べんしてください。   

最後になりましたが、東山乗馬クラブの菊地先生、岸本先生には当馬術部活働中は何かと御指導、  

御宅建賜り厚くお礼申しあげます。   

また、OB渚兄氏の方々、八木以下現役の方々、他大学の皆さんにはいろいろ御心配、御迷惑を  

かけ、本当に申し訳ありませんでした。  

今後、活動再開の折にはよろしくお願い申しあげます。  

ー21－   





てきてからおかしくなってきました。7月に入ってから北銀が政行をはじめ、だましだましやって  

いました。今思えば完全に休ませるべきだったのでしょう。   

8月、北邑を向かえることになりました。馬体がボロポロだったのになぜか自分は出場していま  

した。北銀は二回走行の一定日でゴールを切ってくれました。10番で2回反抗されました。3回  

目の飛越で初めて、馬を待つ、バランスバックを考えるなど、いろんなことが分かったような気が  

しました。それから先は、もう馬の肢が上がっていませんでした。二走目で失権、絵合の時は、も  

う馬体は最悪でした。   

北銀号へ  

二年間本当にありがとうございました。   

後輩の皆さんへ  

北銀号は本当に素晴らしい馬です。大事にかわいがって下さい。  

札幌市束区伏音10条】丁目柑蕃5号   

やまわショッピングセンター  

美園3の4 ℡8歪瑠－⑳望4＄  

－23－   





北口学から揃ってきて、シーズン小は全く故障がなかったのに、北打撃の疲れがいっペんにでた  

かの様に践行を始めた。全目前に休むのにちょうどいいと思って休ませていたら、私の方が突然入  

院することになってしまった。そして、そんな中途半端な形で終わってしまったためとても調教報  

て－iなどチ＝ナる立喝ではないのだが、札がこの一昨常に頑に掛、てやってきたことを並べて、それに  

秤えさせていただこうと思う。   

払がとにかくずっと考えてきたことは、「対処の速さ」という一言に尽きる。これは何にでも当  

てはまると思う。考えてみれば、基本的すぎて当たり前すぎる事なのだが、「いかに馬の動きを敏  

感にとらえ、またそれに対して敏感に反応するか」ということである。例えば、輪乗りの巾で運動  

しているとする。その時自分が走らせようとしている輪乗りの輪線から一歩でもはずれたら、その  
■●●■●  

帖Iこすぐ脚と撃とバランスで対処。もっと解熱こ言えば、はずれたらでなく、はずれそうな一歩を  
■＝…●▲■■  
踏みthしそうになったら、対処である。50cmより10cm．10cmより1cmである。1cmだってイナナ1，  

らのはイケナイということをすぐに伝えなくてはいけない。10歩も20歩もはずれてしまってか  

らビシビシ叩いて怒ってみても遷すぎるのである。このことはペースについても言える。自分が出  

そうと思っているペースより少しでも遅くなったり速くなったりしたら、すぐ対処。0．001秒で対  

処しなければならない。だいぶたってから気付いたって遅いのだ。もっと他のことについても同じ  

で、馬がちょっとでも集中力を失う瞬間、さぼろうとする瞬間、頭を上げようとする瞬間、帯躇す  

る瞬IH卜…・とにかく瞬間、瞬間の対処である。その瞬間をとらえるためには上にいる人間が  

感性を磨き、本当にちょっとした動きやバランスの移動を敏感にとらえて、すばやい対処に結び付  

けることであると思う。これを毎日繰り返していけば馬の方だってはっきりと理解できるはずだし、  

人にとってもこんなに楽なことはないはずだ。状態がだいぶ悪くなってから気付いて、これはいけ  

ないと思ってグイグイ引っ張って戻そうと思っても、これは馬にとっても人にとっても体力的・精  

神的にやいのは自明であろう。そうやって馬と人との敏感な関係を作っていくべきだ。このことは  

私がずっと実行してきたことであり、そしてまた、魂純な性格の北f斜ことっては一番有効な方法で  

あると思う。   

北f剖まもう決して若いとは言えないメ捌こなってしまったが、まだまだ北大を背負って立っ馬であ  

る。私自身咋シーズンの失敗を十分反省して、今シーズンは人．粗相こ白信をつけてきたっもりであ  

る。課題であった馬場運動やコンビネーションの飛越も克服してきた。数え切れないほどたくさん  

のO11そして審査員の方々に、厳しいご助言、励ましをいただいた。全日学への出場を私個人の事  

情で不意にしてしまったことは、それらの人々に対してまた現役部員に対して、そして北玲に対し  

て申し訳ない気持ちで一杯です。  
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ないということだった。ペースはあくまでも自分でつくってそれを維持し、常に馬を騎手に集中さ  

せておかなくてはならない。チャフルは、運動のパターンを知っており次の扶助を予測している。  

その予削どおりの運動ではなく、偶の意表をつくような扶助を出さなくてはならない。馬が考える  

スキを与えず、いっも騎手の指示を待っている状態にしなければならない。これらを頑に入れてモ  

モセで二回走行の経路回りを行ったところ、本番より低いコースではあったが1反でかえって来た  

ので、少しは良くなったのかとも思った。馬が、私の障害前での飛ペという要求に答えたような気  

がしたのである。   

しかし、北日では結局何もゴールを切ることができなかった。失敗の一番の原因は、騎手が馬が  

蹄宵を飛越できる状態を解っていなかったことにあると思う。馬が一応課目をこなし、拒止も逃避  

もしないので、毎日の練習でこれで良いと思っていた状態が、実は中途半端であり、馬を一生懸命  

にさせ騎手の扶助には絶対に従うと言う帝を、納得させることが全くできていなかったのである。  

私の要求の甘さ、態度の曖昧さ、そして随伴の悪さに始まる技術の未熟さが樅もり童もった結果、  

馬が不安になり、さぼることを覚えてしまったのだと思う。   

年間を通じて、馬体的にはとくに問題はありませんでした。たくさんの方に指導してもらい、乗  

ってもらい、気に掛けていただいたことには本当に感謝しています。にもかかわらず、この一年を  

チャフルにとって無駄にしてしまい、部の目標を果たす事に何の頁献もできず申し訳ありませんで  

した。また、諦教報告とはいいがたい文章しか書けなかったことをお許しください。  

医薬品総合卸  

札幌東支店  
‡L幌市厚別区厚別中央2粂2丁目  

℡（011）892一朗2l  

旭川支店  
旭川市永山4条8丁目  

℡（0166）47－1311  

日高支店  
11丁目  静内耶静内町末広町3TE16番  

℡（0155）24－5131   

釧路支店  
劉＝侍市白金町17番8号  

℡（0154）詑－8111   

北見支店  
北見市北2条束2丁目g番2号  

℡（O157）Z3－2161   

函館支店  
由庄市来広町18番21骨  

℡（01：姶）23－1281  

℡（01464）2－5220   

伊達支店  
伊達市梅本町16番地  

℡（O142）25－6111   

遠紋支店  
紋別市花囲町 2 丁 目  

℡（01582）3－7533   

名士支店  
名寄市字大館58－21  

℡（01654）3－02㍊  

ホシ伊藤株式会社  

本  社  
札楳市中央区南8桑西14丁日  

℡（011）561－6111  
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なかったが、北日学へは一歩も近付けず、また人間が何をすべきか分かっていなかっただけでなく、  

すべき何かがあるとも気付いていなかった。   

初めての試合、半澤杯で下級生に負けたのは、当然の事であった。馬の調子がよければある程度  

はいけるが悪ければ諸にならない、という程度でしかなかった。馬の調子をよく持っていくのがチ  

ーフの役目であるが、馬が試合の雰囲気でかノカリしていたのをどうすることもできずに自分の出  

番が終わり、下級生の一鞍目を終えて馬が試合の雰囲気に慣れた頃に、もう一人の出番になった。  

続く馬場大会も同様で、あまり変わりばえがしなかった。このときは自分が弱気になっていて3課  

目を教えられる自信がなく、下級生は2課目に出場させた。結果は、試合の雰囲気に負けて普段の  

実力さえも出せなかった。   

このころ全日本学生馬術選手権に出場が決まった八木さんが、予選で第4課目があるという噂が  

あり、収縮を含めた馬場運動の練習のために北瑛に乗ることになった。このことは自分自身にとっ  

て技術的にも精神的にも大きな前進となった。八木さんには敢えてもらっただけではなく、佐合さ  

んを囁極的に呼んでもらったりといろいろしていただいた。この頃から約－カ月の間に、ハミ受け、  

馬場における馬の姿勢、速さ、そしてその他の事をいろいろと学んだ。   

佐合さんに教えていただいたときには主に折り返し手綱を使用した。佐合さんの言葉によれば、  

北瑛には折り返し手綱で大助と同じ効果があると言うことだった。今思い返すと、確かに折り返し  

手綱でも十分高度な運動がこなせるが、大勒の方がハミがきつく、下手な騎手が乗ると準の堅さの  

ため馬がごねてしまう。しかし、手綱が二本あるという点では両者とも同じであったため、大勒の  

練習としては大変よかった。  

6月は入部以来最高に技術的進歩を遂げたと思う。白馬大ではこの成果が出て、この一年では一  

番の成績を残した。続く地区大会では大助を使用して出場したが、慣れていないのと拳の堅さのた  

め息うように馬の調子がよくならず、またひどい結果になった。白馬大の後（北目までは2週間程  

しかなかった）は、大勒の使い方を徹底的に練習したが、なにぷん時間がなく、迫る北別こ焦るば  

かりであった。この頃一昨年北瑛のチーフであった池田さんが釆札されて、練習を見ていただいた。  

池田さんには、思ったほどひどくなくて安心したが、人間が今のレベルに満足しすぎているからも  

っと高い要求をしていけ、と言われた。確かにその通りだったが出発の数日前であったため、池田  

さんの助言を実行する間もなく北日に突入してしまった。   

北日では、ハミをできる限り軽く持ち、馬の機嫌を取って経路を回った。この時はたまたま馬の  

状應が崩れないまま、またフライングチェンジなど不得意としていた課目もうまくこなせ、この一  

年間で最高の馬場を踏めたと思う。結果は11頭中8位だった。この時の審判の批評は、人は課目  

に慣れていないし、馬は大勒に慣れていない、だった。全くその通りだった。最後の2カ月の突貫  

工事の末かろうじて賞典にたどりついたが、まだまだ競技をするレベルではなかったと患う。   

この一年間北瑛に乗っていたため、馬場競技の見方が変わり、また目も肥えてきたと思う。恥ず  

かしながら3年目になって初めて全日学を見に行ったのだが、そこで自分の目指していた学生賞典  

を見て、いろいろと勉強になった。これまでは信じたくなかったことではあるが、今の北瑛の調教  

段階では全日学はもちろん北日学でさえ上位に食い込む事は不可能であることが身にしみて分かっ  
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た。北瑛は素直な馬であるから、もっと上手な人が乗って調教を進めて貨典馬場を踏めるレベルに  

なれば、北大の学生が乗って学生質典馬場を狙える可離は十分にあると思うが、学生段階のレベ  

ル、さらにその中でもエース馬に乗れなかった人間が乗って、これ以上属の謁教をあげるのは非常  

に困発だと思う。北大の現状では、相当良い馬場馬が入らない限り学生賞典馬場とは凌が遠いだろ  

う。   

しかし、北瑛が北大にいることは意味がない事ではない。他のどんな馬とも違った寧を教えるこ  

とのできる実力を持った馬である。残された一年は、自分自身は障害だけでなく馬場の技術を磨く  

ことを怠らず、また他の部員にこの事を伝えていかなければと思う。  

〔祉保個保・老人医療保険。生活保護指定医〕ワOF  

院 長 庄内貞夫   

診療時間 午前9：30～午後5：0．0迄   
水・土曜 午後休診日。祭日休診   

札幌市白石区本通2丁目北8－37  

下EL⑳6層一望5⑳轟  

チキンをどうぞ   

モ モ セ  
札幌市豊平区真栄123番地  

TEL  881－0470  

ー30－   





以後、後輩たちがこれらの問題点を解決し、さらに讃数を進め、いつか馬事公売で、グレンエト  

ワールが活躍することを期待する。  
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行くぞ、ポカーンという感じで馬にもっていかれていた。障害練習は過2回程度とした。  

＜半澤杯＞   

半澤杯の一週間ぐらい前に経路回りを行った。この時は、馬が走ってしまうのはしょうがないか  

ら、馬を抑え過ぎずにまっすぐ向ける事と絶対に随伴で邪魔しない事だけを考えた結果、満点であ  

った。結局本番の中陪審でも満点でゴールした。しかし馬場馬術では、当日ペが準備馬堀でポニー  

を見て興帝し、暴走してしまい準備運動にならなかった。経路がたどれるかどうかも不安になり、  

実際には抑えながら経路をたどっただけのものになってしまったが、得たものは大きかった。それ  

は、準備運動でしっかり脚を使って運動することが足りなく手綱で抑えるだけのものとなっていた  

ことに気付き、馬をもっと人に意鼓させて準備運動をするべきであった。  

＜馬場大会（ノーザン）＞   

この前の半澤杯での失敗を生かそうと考え、華厳運動を強めの脚により推進することを考えた。  

かえって、ペは自分に注意庖向けてくれた。この時は半帝杯の時と逆で、前進気勢が少し欠けてい  

ると評価された。ようやく馬場のリズムというものが分かった気がした。  

＜白馬大会（浦河）＞   

浦河への出発一週間前に400の熟を出し、3日間くらい馬休にしてあまり乗ってなく4日前に  

ようやく回復した。場所が浦河であるため輪送に時間がかかり、ペの体調が心配されたが、ペは浦  

河でも元気いっぱいでした。試合当日下見の時、MCの高さが非常に高く感じ、こんなの跳べるの  

かという不安でいっぱいであったが、ペはこんなの全然平気と言っているように満点でゴールした。  

自分にとってすごい自信となった。ペを完全に信頼し、ペが何でも跳ぶことを確信した。また、翌  

日のS＆rIも満点であった。ペが元気に何事もなく、札軌こ帰ってきたことがうれしかった。  

＜公認大会（ノーザン）＞   

白馬大会の挙がかなり自信となり、馬の体調を維持することを一番に考え決して無理に運動量を  

上げたりしなかった。試合当日ペは非常に落ち着いていて、逆にいっものペの元気の良さがなかっ  

た。自分でも、べをゆっくり跳ばせようとして馬を抑えすぎ、S＆Hは満点であったがMCのJu皿  

poffで落下をしてしまった。初めての減点であった。緩く翌日の選手権でも一反抗し、あまりよ  

いものとは言えなかった。試合で初めて止まってしまったのだ。結局、馬のリズムを考えずにゆっ  

くりしすぎたのだと自分では思った。そして無彗に拳で馬を抑えすぎず、馬をもっと自由にさせて  

やろうと考え、コンタクトを決して強くし過ぎないこととした。  

＜北日学（畜大）＞   

エントリーは二回走行のみとした。完走する自信はあったが、自分としては昨年の－12を上回  

ることを目標とした。障笥は昨年より高くはなっていたが、経路とアプローチさえ聞違えなければ  

満点で行けると思っていた。自信はあった。結果は、  

一走員：10番の大きなオクサーをフラットに跳び、一落下  

二走目：満点  

で、3位！擬制を取った。斯こ見た馬事公苑の舞台に自ら立てるのだ。やった。一つの目標が達成  

した。人馬共に絶好調！  

＜東日本（山梨）＞   

初日の内国産標準では初めて1m30cmの高さを経験。ペは平気でどんどん跳ぷ。自分が、ペ  
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についていけず、トリプルで一落下する。   

二日目はS＆H。高さは1m20cmが般高なので、これくらいは全然平気だと思っていた。ペ  

も初日の好調を維持し、またトリプルで一落下する。   

前の、初日、●二日目の結果で、ペは12位で予遠を通過し三日目の選手権に出場できた。高さは  
初日と同じ1m30cmが最高であり、初日に完走したのだから大丈夫だと自分では思っていた。  

しかし実際には3反抗で失権した。   

原因は、体力的な面もあったかもしれないが、一番にあげられるのは馬を抑え過ぎたからだ。ペ  

を自由に飛ばす事を忘れていた。自分はまだ下手なのに、余計なことをしすぎた。ペの邪魔をした  

からだと自分に言い聞かせたが、しばらくショックは消えず、東日本なんか行くんじゃなかったと  

何度も思った。どうしよう、馬に変な癖がついていたら…・。しかし今考えると、馬を自由に  

飛ばすという原点に再び戻ることができたような気がする。  

く山下杯（離農）＞   

MCにエントリーした。こんなの絶対満点で帰らなければならないくらいのレベルであったが、  

1反抗した。またまた大ショックだ。でも、経路を回ったことに少しほっとする。後は全日学を待  

つのみ。やるぜ…・！  

く全日学（馬車公苑）＞   

山下杯から全日学までの調整はJ頓調であり、また北大で全日とは関係のない経路を1回、回った。  

これは高さは1mlO cmまでのもので、できは良かった。あとはやるだけだと心に思った。馬尊  

公苑までの輸送も何ごともなく、ペは元気いっぱいでした。前日のフレンドシップは、馬の体力の  

回復を第一に考え、また、東日本のときの三日目の競技でペが少しばてていたことをも考慮して、  

出場を辞退した。   

～一走日～   

準備馬場では、ペは元気いっぱいで抑えるのに苦労した。また、いっものように障害の高さは  

1mlOcmまでとして、リズムを重視しての飛越を行った。さて、出番がきた。いつものように  

速歩で入場、審判の前で敬礼し、あらかじめ決めたところを通って1番に向かった。ペはすごい気  

合いがあり、これはいけると思った。真っ直ぐ行けよ、同じリズムで‥・と自分に言い聞かせた。  

1番、2番、3番、何の問題もなくペは飛越する。14番の後ろを適って4番、90度左へ曲がっ  

て、行き過ぎないようにと内心思いながら少し斜めに5番を飛ぷ。今度は90庭石に曲がって6番  

障害を、ペは踏み切ろうとする。その時ペの脚が少しすべり、後肢がオクサーの間に落ち、落下し  

てしまう。まだ障害はたくさんある、気を取り直そうと思った。同時に7番をきれいに飛ぶことを  

考える。自分では、ここが一番聾しいと以前から考えていた。7番をきれいに飛べば、5歩で8番  

のAがきれいに飛ペるはず。もし7番でつまったら、少し追わなければと考えていた。問題の7番  

をきれいに飛ぶことができ、8番のA，臥 Cのトリプルを難なくぺは飛越した。Cを飛んだとき、  

思わず確を落としてしまった。9番は垂直なので、馬を少し抑えてゆっくり垂直障害を飛ぷ。10  

香は、大きくボリュームのあるオクサーで、9番からはかなり距軽もある。脚を使って馬体をおこ  

す。潜み切りがきれいに合った。よし、いけると思った。11番への回転で、またペは脚をすべら  

すがきれいに飛ぶ。12番のリバプールは幅があるが、ペなら平気だと思い、13番Aを4歩でき  

れいに飛ぶことを考えていたので、少し抑えめでリバプールを飛越、13番のA，Bと完雪にクリ  
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をせずに運動管理はできないし逆も当然言えることだと思う。なぜなら馬は一個体として生きてい  

て、遊動中であろうと、手入れ中であろうと、食べていようが寝てようが、その馬はその馬だから  

である。その日の彼の心理状態や体の具合を知らないでは運動なんてできないし、どんな運動をし  

たのだからどんなケアが必要だということも運動内容を知らなくてはできない。しつこく番いて申  

し訳ないが、自分が一番気を付けようとしたのはその部分だった。「運動管理費任者」である2年  

目は同時に他の馬のサブチーフだったり馬体管理費任者だったりしたので、もちろん北遥にずっと  

ついているわけにはいかない。でもできるかぎり騎乗時間以外にも彼のことを気にしてもらうよう  

働きかけ、超勤前に故について気付いたことはすべて伝えるようにした。話はずれるが、北遥自身  

のサブチーフにも同様に、自分が北遥の調教に携わっているのだという気持ちを常に持たせるよう  

努力した。どんな些細なことでも人間の方には自覚がないことでも、彼に関わることはすべて彼の  

人生（と言うか）の一部になってその後の彼の性質に反映してしまう。だからと言ってやたらに神  

運賃になるのではなく、むしろ最低限のことを守ったうえでその人らしく大らかに接してほしいと  

思っていた8北造は北大にいる馬たちの中でも特に部員全員の馬でいるべきだという考え く本来都  

鳥はすぺて部員全員が管理する意誠を持たなければならないので厳密に言えばずれた考え方だが）  

から、曳き馬や手入れなどサブチーフに任せられるところは糞任を持たせてやってもらい必要以上  

にはタッチしないようにしていたのだが、これは馬体管理と運動管理を繋げる自分の役割を放重し  

ていたことになった。実際には馬の状態などは乗るあるいは触る本人が感じられることであって、  

自分のやろうとしていたことはたいそうおこがましい余計なお世話だったのだが。   

その他の問題点としては、運動管理を行なっている2年目に対して自分がどの程度ロを出してい  

くべきか、また運動管理受任者以外の下級生をどの様に指導していくか、などがあったが関係ない  

ので割愛する。   

運動に関しては、北遥をいちいち納得させて行なうことを絶対にした。始めのうちは彼の気分も  

考えずやりたいことを時間内に終わらせることだけ考えて乗っていたが、喧嘩ばかりで何も前に進  

まなかった。半滅却を丁寧に使う、できたら褒める、できなかったら戻ってもう一度行なうなどで  

被に何がやりたいのかきちんと伝え、励ますという形でようやくコミュニケーシ ョンが取れてきた。  

彼自身に騎手の指示を聞く気があるときには非常に素直で動かしやすい。扶助はいずれも軽く、不  

用意に拍車が入ったり彼が納得できない強い脚や拳を使われると思いっきり反抗する。「それは違  

う」と伝えるときにはむやみに載るのではなく脚全体でしっかり挟み込むやり方が有効だった。緊  

張を持続できる時間も徐々に長くなっていった。   

駆歩や滅却、停止の時にまきこむ傾向があったがタイミングを見て脚を使い拳をゆるすことでか  

なり解消した。駆歩は当初ロデオだったが、これもはみを軽くゆるしてついていくだけで普通の落  

ち苛いた駆歩ができるようになった。拳が固いまたはきついとくびが固くなってしまい、逆にゆる  

しすぎるくらいの方が大きい運動ができた。身体が柔らかいとは言い難かったが、横道劫は下級生  

でも十分できる程度であった。はみ受けを気にしすぎたせいかはみ受けしている振軋をすることも  

あったが、概ねはみ受けしやすく、要求が高くなると自分から求めてくることもあった。だが後肢  

の簿み込みが全般に甘く、身体全体を使った運動をさせられることは少なかったように思う。内か  

らの確かな前進気勢は試合前やシーズン後半には得られるようになったが、身体全体の正しい内方  

姿勢は常に求めていたにも関わらず、方法がまずかったせいか満足にできたのは数えられるほどで  
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あった。また常歩での動きがちょこまかとしてしまい、放桑手綱でもくびをがちがちに固定させた  

まま歩くのを治すことはできなかった。   

馴致は構内、構外、他乗馬クラブなど数はこなしたが、場所が変わることよりも競技の雰囲気が  

問題であるらしく覇者な改善は見られなかった。   

随富は巻からやりはしめ、半沢杯の新人新馬に出場した。準備馬場では最高に良い状墟であった  

のが本番では騎手の動揺から反抗を生み、それ以外にも2鞍使ったがいずれも失権でその後障害を  

こしれさせる要因となった。競技場の緊張状態に耐えきれず失権ということはそれまでにもよくあ  

ったが、冬季のプランタを経て練習や径路回りではトラウマを見せなかっただけに悔やまれる走行  

だった。競技後－か月はど空けてから6－6－6のキャバレソティなどから再開し、基本的な遜続障  

害を中心に専ら人間の練習に撞った。北遥はいやだと思うと境木さえ跨がず巻く出られない下級生  

は苦労していたが、陣寄を飛ぶこと自体には く高さに制限はあったが）問題はなく、その前の準備  

運動共々練習になっていたと思う。8月末には練習ではメーター10のオクサーのある経路もこな  

していたが、実際の競技では力は発揮できていない。   

半沢杯では初めて馬場競技に3鞍使った。1霞目に審判台を見て反抗失権という失怨もあったが、  

そこそこの結果で回ってこられることが判りシーズン中下級生で馬場競技に使うことが決定した。  

馬場兢技でポイントとなるが北遥が苦手な真底性、柔軟性、従順性に頚点を置き、移行、抜運動を  

多く取り入れた。競技場では興奮させすぎず適度な緊張状態を保って騎手の指示を待ち、聞くよう  

丁寧な運動を心掛けた。いずれの競技会でも点在限はクリアしていたが目立っ結果は出せなかった。  

しかし馬場競技にはいいものを持っているので乗る人が乗ればかなりの高得点が期待できるものと  

思う。  

個人的な話だが、冬にチーフにあるましき怪我をして練習を休んだ。馬体管理どころか自己管理  

さえできていず恥ずかしい。馬や部只の皆には迷惑をかけた。この喝を借りて深くお詫びします。  

岡田監督、宮浦先生、三木田先生、前田さん、横山さん、根気襲い適切なご指導を本当にありが  

とうございました。   

谷地、鏑木、河合、米家、亀見、それから他の下級生の督、一生懸命北遥に東ってくれてありが  

とう。私は何もできなかったけれど、彼は多くのことを敢えてくれたはずです。今後接がどの様な  

運命を辿ることになっても、故に乗ったことを決して忘れないで自分たちのこれからに活かしてい  

ってください。そのために今年彼は生きたのだから。   

最後にエンゼル、部が勝てなくてごめん。  
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体で入賞するための主観馬の中の1頑にすることである。しかし、たった1年で新馬をそのレベル  

にまで調教するというのは、私にとっては所詮夢のような話である。そこでこの1年間では、L故  

レベルの障害経路を撫理なくまわれ、調教笥査レベルの馬場超勤をこなせるくらいにまで調教する  

ことを目標に設定した。   

やっと調教報告を書く気になったものの既に就職して札幌を離れ、黄色いヘルメットに安全靴の  

いでたちで、工場でいわゆる3Kの勤務をしている私である。1年前のこととはいえ、馬術部に毎  

日顔を出し新馬の調教をしていた頃は、大昔のことのように感じられる。そしてここまで書いたと  

ころで見事に不安が的中し、本論に入る直前に急に筆が重くなってしまった。現役の方々が書くよ  

うな熱意のこもった立派な調教報告は諦めて、今でも覚えていることを2～3書くにとどめようと  

思う。   

レジェンドは冒頭でも触れたように、曳き馬や手入れなどに関しては非常におとなしい扱いやす  

い馬である。そのため北遥の調教時はかなり性格で手を焼く場面が多かったが、レジェンドではそ  

のようなことはなく、学生用の乗馬として調教しやすい馬であろうと予想していた。ところが実際  

に認馬柔や騎乗調教を始めてみると、どうも彼の性格・思考回路には不可解な面が多かった。調教  

時は平常時に比べ、周りの騒音や人・物の動き、他の馬に対して非常に神経質になった。特に音に  

関してはそれが軸哲で、例えば特番が急に走り出したり、無造作に障害のパーを地面に落としたり  

すると、それがはんの僅かな音であってら突然狂乱して暴走する、というようなことが毎日の日課  

であった。十分に注意していても出てしまう青もあり、調教初期は非常に苦労した。しかし、特に  

対策を施したわけではないが、徐々に馬場の雰陽気に慣れたのに加え、調教が進んで衡受けができ  

るようになった頃には、騎乗音がしっかり乗ってしっかり持つことができれば少々興恋しても走ら  

ないようになり、凍走の数は減少していった。   

調教の手段とLては、大雑把に書くと、凋馬索による馬体・頭頸の伸展及び衡の意識→騎乗によ  

る基本扶助→キャバレッテイ→キャバレッティ・パー→コンビネーション、のように進めた。キャ  

バレッティ調教当初はバーを平気で踏んでいたりしたが、継続するうちに治っていった。妓も問題  

だったのは、単一の障害はある程度の大きさでも諮ち着いて跳べても、コンビネーションになると  

どんなに低くても興奮Lてしまい、跳ぶことは跳んでもゆっくりしたペースで通過できなくなって  

しまうことだった。コンビネーションはスピード・勢いで走り抜けても意味はなく、リラックスし  

て力を抜いた状態で、ゆっくりとひとつひとつ跳ぶことに意味があると思ったので、とにかくゆっ  

くりと跳ばせたかった。そこで、①キャバレソティ程度の高さのクロスバーだけのコンビネーショ  

ンで練習する②問歩を少し短めにとってみる③常歩で向かう④飛越後、直線上ですぐに停止させる  

等の対策を施してみたものの、一時的にうまくいっても経常的な効果はなく、なかなかうまくいか  

なかった。籍局騎乗者による原因が大きいのだと思うが、飛越中のバランスが不安定でリズム良く  

跳ぶことができないため、馬が無理な力をいれて跳ばなければならず、それが砥み重ねられること  

で興奮させてしまうのではないかと思った。辞決の方法としては、騎乗者が馬の飛越を邪魔しない  

ですむようにもっと上達しなければならないのは当然である。しかし逆に、私くらいの技術レベル  

の着でも十分にのることのできる馬にするには、馬に自信を持たせるとともに、少々騎乗者のせい  

でバランスが崩れても落ち着いて跳べるようにすることが必要なのではないかという気がした。弘  
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はレジェンドを、馬術部に人部するまで馬という動物を間近に見たり触ったりしたことが全く無か  

った新入部員でも、計画的に北大式初心、者騎乗指導要項（第37号部報、前主将から参照）に沿っ  

た指導を受け2年日の夏まで騎乗練習を積み重ねれば、誰にでも乗りこなすことのできる馬に調教  

したいと思った。ただし、私達の代で作成した北大式初心者騎乗指導賓項が、現在でも活用されて  

いるかどうかは不I明である。   

どのような方法・考え方でコンビネーションの調教を行ったかについて、簡単に触れておこう。  

障害の調教を、キャバレッテイ→キャバレッテイ・パー→コンビネーションという順番で考えた場  

合にまず基礎として、これだったら人・馬ともに興奮せずに、また興奮していても、この運動を繰  

り返すことにより人・馬ともに落ち着きを取り戻すことのできる段階というものを設定した。この  

調教報告の中では、これを基礎段階の運動と定義する。調教段階を高めていく中で何らかの壁にぷ  

つかった場合には、一つ手前の段階に戻す。戻してうまくいって、馬が落ち着きを取り戻せばまた  

挑戦する。しかし一段階レベルダウンしても、その運動は落ち着いていれば稚なくこなせることな  

のに、興奮してしまっているためにできないという事態が考えられる。そのような場合は、もう一  

つ前の段階に戻す。まだだめなら、さらに易しい段掛こする。そうやっていくら前の段階に戻して  

もだめな場合には、始めに設定した基礎段階までレベルを下げる。そして基礎段階の運動を反復す  

る中で、馬を落ち着かせるとともに騎乗青白身も落ち着きを取り戻し、また徐々にレベルを上げて  

いくという感じである。   

例えば、基礎段階として鱗木1本ならどんなに興奮していても大丈夫だ、という馬を調教してい  

るとする。構木∠1本はなんとかこなせるようになったので、それらの横木に少し高さをつけたとこ  

ろ、興奮して跳んでしまったとか、嫌がって逃避してしまうという問題が生じた。その場合、でき  

ないことを無理矢理やらせようとするのではなく、まず高さをつけない横木4本まで戻してやって  

みる。しかし既に興奮、或いは自信を無くしてしまっていて、できるはずのことができない。そし  

てさらに易しくしてもだめな場合には、思い切って基礎段階である構木1本にまで戻し馬を落ち着  

かせるとともに自信を回復させ、もう一度徐々にレベルを上げていくのである。何だ当たり前のこ  

とじゃないかと思うだろうが、この最後の、必ず人馬ともに落ち着きを取り戻すことのできる基礎  

段階にまで戻すと言うことに気付かないことは、詰葛多いのではないだろうか？できるはずのこと  

ができないと騎乗音の方も興奮してしまい、よい結果は得られないと思う。この様に、3歩進んで  

も3歩下がってしまうこともあるかもしれない。しかしできない事、自信のない事を無理にやらせ  

て失敗し、4歩・5歩と投退してしまうよりいい。そして、3歩進んで2歩下がるだけで済む日が  

あれば、それは確実に進歩したのであり、それを積み重ねていくことにより基礎段階をレベルアッ  

プさせ、調教は徐々にだが確実に進んでいくのではないだろうか。これは1日の中では勿論、長期  

的な調教の中でも、また障害以外の調教でも、更には騎乗者の技術や下級生の指執こも当てはまる  

事だと思う。馬も人も、平常JL、で自信を持ってできるようになることが大切だと思う。練習・経路  

周りで落ち背いて自信を持ってできないことが、どんな馬でもどんな人でも多少は興奮し緊張する  

試合の矧こおいて成功する可能性は、非常に低いのではないだろうか。   

レジェンドの場合、私が乗ればL級レベルの障害径路を周れるくらいにまで調教は進んだが、こ  

れは良い状旗の時での話である。残念ながらこれに対して、前記した所のいわゆる基礎段階になる  

と、キャバレッテイ・バープラス兎跳び程度ということになってしまう。これは、調子がよければ  
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L扱くらいは余裕で帰ってこれるが、一歩間違って馬が自信をなくしたりすると、経路を周る以前  

の問題にまで逆戻りしてしまう可能性があることを意味する。私の後進としては、4年目（当時3  

年目）の西村君が調教を続けてくれている。試合直前に多少無理することもあろうが、まず日々の  

継続的・反紹的練習により、この基礎段階をレベルアップさせることを心掛けていってほしいと思  

う。   

約1年間の凋教で新馬をL級障害レベルにまで育てたという結果については、決して十分とはい  

えないが、必要条件は何とか満たせたのではないかと思っている。誰でも乗れる新馬を目指し、か  

なり早い時期から下級生を乗せてきた。その事によって一時期調教が停滞、或いは少し逆戻りした  

こともあったが、あくまでも「誰でも乗れる馬」を作るという目的から考えれば、逆戻りではなか  

ったと思っている。しかし油断はできない。これからがレジェンドにとって最も大切な時期であり、  

今後の調教如何によって、全日学で活碇できるような主観馬にまで成長するか、または今のレベル  

で止ま ってしまうかが決まるのである。このような中途半端な時期に語数を交代するのは非常に危  

険であり、また交代しなければならないのが非常に残念である。順調に調教が進めば、今年（平成  

6年）には北日デビュー、来年には全日学を狙えるくらいになるという所であろうか。今後のレジ  

ェンドの調教に関与する、チーフ及びサブチーフ、それ以外の全部員の活躍を期待したいと思う。   

レジェンドの調教については、こんなところで勘弁頂こうと思う。あとは小話を2つ3つ。   

馬術部を競けるということは時間的制約があまりにも大きく、大変な事である。特に上級生にな  

ると、クラブ全体の事・各馬の調教状塵・下級生の指導など、話し合わなければならないことが多  

くなってくるし、学校も忙しくなってくるしで更に厳しくなる。そこで、話し合っている余裕など  

時間的・体力的・精神的に無いから、そのうち時間があったらしようということになってはいない  

だろうか？これは今の現役がどうこうと言うのではなく、これから上級生になる全ての人に言いた  

いことである。自分の学生生活を犠牲にして、やりたいこともせずに、こんなに苦しく辛いことを  

しているのは何の為なのか‘？その年々の方針によって多少の相違はあろうが、倍で団結して全日学  

で活躍する事を目指してやっているはずだと思う。それなのに、上手くなる為に、勝つ為に必要な  

様々な話し合いを、練習やバイトで忙しく精一杯なことを理由に後回Lにするというのは、ナンセ  

ンスなのではないだろうか？例えば、食事後に食べ物のカスを除去するのが本来の目的であるはず  

の歯磨きを、朝起きて朝食前に口腔内をすっきりさせる為にするのはいいとして、朝食前にしたか  

らといって朝食後にはしないという人がいるのと同じではないか。本来の目的と、その目的を達成  

するために必要な行動を取り違えてはいけない。「暇があったら・・・」などと考えていたら、馬  

術部を試けている限りいつまでたっても暇などできるはずがない。本当に必要と感じ本当にやりた  

いと思うのなら、暇は待つのではなく積極的に作らなければいけないのではないだろうか。   

そして、折角作った限られた時間を使って行う話し合いは、効率良く行わなければ意味がない。  

これは最上級生に限った事ではない。今度の9月から、或いは来年の9月から、般上級生として責  

任のある立場で馬術部を運営していくのにあたって、基本方針や同輩各人の役割分担などについて、  

3年目は当然のこととして2年目も話し合ってみるといいと思う。もちろん2年目の夏にそのよう  

な話し合いは不可能である。しかし今のうちから、馬術部全体の事について、自分たちの事につい  

て、上級生の事について、真剣に本吉を出して話し合うことは決してマイナスにならない。いざ最  
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上級生になってから初めてクラブのことについて話し合おうとLても、なかなか、真剣に意見を出  

し合ってそれを一つにまとめるということは難しいものである。また馬術部の事、個人の事につい  

て話し合うことにより、各々が責任のある立場にあることを最上級生になってしまう前に認識でき  

ていないといけ射、。そうしないと意見が合わないことが原因となって、最上級生が突然何日も雲  

隠れしてみたり退部するなどという無受任極まりなく、また、下級生の信頼を全くなくしてしまう  

結果を導いてしまう可能性もある。自分が馬術部の最上級生の一員として、同輩に対して、下級生  

に対して、調教を依頼していたり練習を見にきてくれる0Ⅰ∋・OGに対して、そして馬に対して、  

受任のある立場にあることを十分に理解できていれば、そのような無受任な行為を取ることなど思  

いもしないはずである。最後までやり通す事ができないのなら、下級生のうちにやめるべきである。   

また下級生も、自分たちも馬術部を運営している一員なのだというつもりで真剣に話し合い、意  

見を上級生にぶつけていかなければいけない。「上級生の考えていることが分からない」というこ  

とがよくあるはずである。でも、その疑問をそのままにして、全てを上級生の貸任とし．てしまい、  

「自分たちはこうはならないぞ！」と思って黙っているのはよくない。最上級生になってからの一  

年間などあっという間に過ぎてしまう。本当に自分たちの代で馬術部を良くしたいと思うのなら、  

最上級生になってからではなく、今から行動を開始しなければ間に合わない。権力を握った一部の  

上流階層による独裁が、最良の道であるはずがない。何の為に頑張っているのか？もう一度考えて  

みてはしい。   

任そうな話を並べたてた後で最後に息抜き。「疲労回復」という言糞は、馬術部をやっているい  

ないにかかわらず、度々お目にかかる言葉である。私はどうもこの「疲労回復」という言葉が気に  

いらない。なぜなら「疲労回復・元気回復・健康回復」というように3つの言葉を並べたとしたら、  

これらは全て同義語になってしまうからである。まさか「元気回復」や「健康回復」が「疲労回復」  

の反対語で、「疲れる」という意味にはならないだろう。しかしどう考えても、「健康・元気」に  

対して「疲労」は反対語である。「健康回授」は健康の回復、「元気回復」は元気の回復とすると、  

「硬芳回復」は「疲労の回復」ということになる。どうも矛盾している気がしてならない。でも実  

際に「疲労回復」という言葉は、NトIKを始めとLて世間一般的に「元気になる」という意味で使  

用されている。こう考え出すと、このままではどうしても「疲労回復」という言葉を使う気になれ  

ない。そこで「疲労回復」という言葉の不当性を明らかにしようと思い、「回復」という言葉を何  

種蔑もの国語辞典で調べてみた。すると多くの国語辞典では「元の通りになること」という意味だ  
●●●●  

けだったが、一部の国語辞典にはこの意味のほかに「元の良い状態に戻る」という意味も載ってい  
●●■●  

たのである。なるほど、「回復」を「元の良い状態に戻る」という意味で使っているのであれば、  

「疲労回復」も「疲労からの回復」→「元気になる」ということになり、意味は通じる。そういう  

訳で、私の長年抱いてきた疑問はいとも簡単に解き明されてしまったのである。うーん、それにし  

てもへそまがりの私は、どうしてもこの「疲労回復」という言要は素直に使う気になれないのであ  

る。だって「疲労回復」→「疲労の回復」→「疲れる」とするのが、素直な考え方だとは思いませ  

んか？  

失礼いたしました。これで終りにします。3年目の頃からかれこれ4年間もの長期に渡り、部報  
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に妙な調教報告を書かせていただきました。書かせていただいたこと、またその妙な調教報告を史  

書な時間を割いて読んでくださった方々に感謝いたします。いろいろ反論はあるとは思いますが、  

私個人の一過性の考え方でありますので、どうかお気に召さなかった点については容認‾Fさるよう  

お熟、します。大学卒茎後の2年間は半分現役という感じで現役部員と付き合い、最も近い所から  

馬術部を見て、時には最上級生と喧嘩もして参りました。今後は他の多くのOB・OG同様、遠く  

から応援させていただきます。今後も部報に執筆するチャンスが与えられるのであれば、喜んで参  

加させていただきたいと思いますが、また妙な読み物を時間かけて作り、いたずらに発行時期を遅  

らせるだけですので考えものです。潰さんの一致団結した活躍を期待しております。目的・白襟・  

夢・自信を持って頑張ってください。  

岩城弘帽法律事務所  

弁護士 岩城 弘†有   

事務所／札幌市中央区南1条西10丁目南大通ビルアネックス6階  

℡241－0797・251－2470  
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A：部員の中で誰を一番信頼しているの‘7  

しゅう：そりゃお前だよ（恥ずかしがりながら）。お前が行く所はどこだってついてくぜ。  

A：一緒に頑張ろうぜ、しゅう。  

しゅう：仕方ね－な、お前がそこまで言うならちょっと気合いいれてやるか。  

ところで話はころっとかわって、オレが言うのも何だけどな、お前学校に行ったはうが  

いいぞ。  

A：・・・・・  

信頼を生む確かな仕事を  

協信電気工菜株式会社  

弘
利
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藤
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代表収抑役奈良  

代ゴ封IM弥役社長  

未   ‡．l▼ 〒060札幌ili中央区北13桑西15丁目旭川支J占  

℡01ト丁36－83IIJRO～トZ了9一  

弾京支店 〒l～4奴東和葛飾区新小岩3－9一之 釧和苦瓢所  

℡03－36丁4－8640 JRO5†－2388  

汗＝幣支店 〒0叩商 館市 大 川 町 6 － 22 小川告燕所  

℡O138－dト6！柑5 JROZ3一之8Z9  

〒0TO 旭川 折 近文叫 21丁 目  

℡O166－5ト0971JRt）21卜3288  

〒085即1ぎh 前著京町 8 －】2  

℡O15d－22一之T23 JRO～ト2S88  

〒odT小用市長ほ～ － 2 －15  

℡O13Jl一之2－6ノー：I4  
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産廃後の北皇子号の様子について、川俣由美子さん（57年卒部）よりお手紙を頂きました。  

馬術部の皆様  

94年1月13日 ・  

；元気に練習しているでしょうか9ギャランが十磨に果て1月がたとうとしております．引き取  
I  

iらせていただき、ありがとうございます。こちらは札幌より寒いですが、冬毛がすぐたくさんは  

；えて、そんなに気にならないようです。毎日、大きな裏毛の乗用馬と明け3才の褒毛の址属と一  

蹄に放牧され、夜は厩舎の申に入れてもらっています。この3東の裏毛の関係はなかなか面白く  

、大きな栗毛がなんといってもボス的存在．常にいばっていて、ギャランは故に近寄らないよう：                                                                                                                                                                              l  
l にしています。明け3才の雄鳥は遊びたい盛り。今までlまボスが遊んでくれなかったので、ギャ；  
ランが来てくれてものすごくうれしそうです。しょっちゆうギャランに「遊ぼう」とちょっかい；  

連出しては、「うるさいなあー」と言われて、の繰り返し。しかし、何か不安なことがあったり；  
I I  

すると、ギャランはこの3才にべったり寄り添って、守ってヨーのポーズに入ります。19才の； 1  

1I ；じいさんが3才の若僧を毎日たよりにしているようです。来たばかりの頃は、3才が遊ぼうとち：  

l＿．．．．＿．．＿l ：よっかいを出すと、ギャランはまるで雄属にいいよられた売惜している雌鳥のように、短く「ヒ：  

レ
．
ル
：
K
．
．
P
建
一
松
…
卜
 
 

、ヒン」としょっちゆう言っていました。いよいよギャランもオカマになったんだなと思いま  

た。虞の放牧地には去年生まれたばかりの明け2才馬が10東近くおり、ギャランは彼等の近  

にいるのが好きみたいです。下は、悪いし、帝叙も後ろだけとってしまったので、ほとんど棄  

ていません。子供を常歩で乗せているくらいです。毎日、のんぴりとした生活です。でも、野  

に戻って若くなったような気もします。3才がしつこくすると、蹴ううかな、立ち上がろうか  

というそぶりをみせるのですが、長年そういうことをやってはいけないと教えられているので  

人（鳥）生観を変えないといけないのかと本人は悩んでいるようです。しかし、この3才とギ  

宣ヤランはものすごく仲良しです。とりあえず本人はここにすぐ慣れたようです。ギャランに会い  
l  

；たい人はどうぞ来てください8以下のところにいます。わかりずらい場所なので、私に連弟をし  
l  

；てから行った方がいいかもしれません。肉牛が数百頭、属が60頭ぐらいいる、畜大のOBの尾  

止さんの牧場です  
l  

l  

1  

1  l  

拉内ポニーファーム  （幕別町糠内）   



ギャ ラ ンとこの想しヽ出  

西川 理一（昭和55年卒部）   

それは忘れもしない、今から十年前・‥、いや、もう十五年前になるのか。そう、忘れもしない昭  

和五十四年の乱 いや春だったか。ハーバー・ギャランを札幌歳属毯から一升ビンニ本を御礼に、  

曳き虜で連れてきたのが、披と僕との、そして北大馬術部との最初の出逢いだった。（ラーラーラララララー  

…北の国からのBGM）   

僕が一・二年の時、北大はまさに農金期だった。スターライト、ドンホッパーという名馬と東リ  

辛が揃い、全国大会で優秀な成績を残していたa しかし、僕達が三年の時から、少しずつかげりを  

見せ始め、危拉感を抱いたのは僕だけではなかったと思う。次に中心となる周。それも、どんな学  

生でも乗れる素直で従頗な、そして丈夫な馬が欲しかった。   

そんな時、入ってきたのがギャランだった。   

侯にとって、・初期親数は初めてのことだったが、とにかく馴致から始めた。曳き馬で色々なもの  

を見せては誉めてやり、その物と範囲を広めた。そんなある日、一つのアクシデントがあった。馬  

場内で低いレンガを曳き虜で飛んだ後、珍しくギャランがはね、その左後肢が俣に当たった。それ  

もこともあろうに、男の大事な0000にだったさ 勿論僕はその葛に倒れた。というより、うづく  

まった。すぐに後輩が果て「大丈夫ですか？」と聞いてくれたが、大丈夫な訳がなく、言糞さえも  

出せなかった。間もなく救急車が来て、うずくまったままタンカに乗せられ入院した。パンツが破  

れ、片方の0000も切れていた。一瞬、将来子供が生めるだろうか（僕が生む訳ではないが）と  

いう思いが頭をよぎった。（十五年たった今、人並に二児を授かった。皆さん、・御心配をかけまし  

た）（誰も心配せえーへん）   

まあし そんなこんなで、とにかく劇致を中心に、簡単な扶助を少しずつ教えていった。そして、  

脚を教えられるようになり、ハミ受けも徐々にであるができるようになった。障害も向けたら自ら  

飛んでいくように、障害大好き馬になるよう、飛んだら誉める、飛んだら誉めるということを繰り  

返した。そして、もう一つ注意した事は、俣が乗っている間に中障害を飛べるようにして、次に引  

き継ぎたいということだった。   

春のケンタッキーでの試合。小障でゴールを切った。焉果は四位だったが、一年生通がまるで優  

勝でもしたように喜んで走ってきたのが印象的だった．俣個人にとっては、学生時代に白馬で入賞  

することはとうとうなかったが、それよりも大きいものを得たという気がした。   

そして、割と順調に、京には帯広で中経Bのオープンでゴールを切ることができ、一応自分のつ  

とめを果たせたと思った。   

その後は、今度ギャランを引きとってくれた折培（現 川侵さん）そして、名題、町田と引き継  

がれ、夢にしてもいなかった全日学での入賞も果たしてくれた。   

入った当時は、r足が細い、細い」と言われながらも、よく東銀ってくれたと思う。まさに、馬  

版「細うで繁盛記」だ。  

ギャランよ，十五年間御苦労様。  

本当にありがとう。  
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東京O B会だよ り  

今年の冬は、関東方面でも何日か雪が桜もり、学生時代に毎日見ていた美しい雪の朝景色を楽し  

むことができました。現役の皆さんは今頃、厳しい寒さの中大きな声を張り上げて、練習に励んで  

いることと思います。全国のOBの皆さん変わらずお元気でしょうか。今年の東京0Ⅰ∋会の活動を  

ご報告いたします。  

≪平成5年度活動報告≫  

1．総会・新年会  2月13日  レストラン高松  

出席OB26名   

今年はしやぷしやぶを食べながら、昨年の活動、会計報告、今年の現役への援助などについて話  

し合いました。  

2．観桜会  5月9日  馬事公菟  

出席OB24各 ご豪族ご友人を合わせて約50名   

観桜会というには少し遅くなってしまいましたが、今年も東園会長のご厚意によりたくさんのラ  

ム肉が提供され、ご家族ご友人共々皆でジンギスカンを楽しみました。  

3．現役部員との懇親会  11月10日 馬事公苑  

出席OB18名 現役12名   

今年もたくさんの現役と共に飲み語る挙ができました。当日北大人馬が出場する競技が無かった  

のが残念でしたが、関東のOBが現役と属と会える唯一の機会で楽しく刺激のある話ができたので  

はないかと思います。来年は更に多くの人馬が顔を見せてくれる事を期待しています。  

4．FAX寄贈   

今年はOBからの要望もあり、札幌の部室にFAXを設置致しました。このFAXを使ってOB  

と現役のつながりが更に奮になればと願っております。もちろんこの原稿もFAXを使って電送す  

る予定です。  

FAX番号は卿   
≪事務局より≫   

昨年の春、1年閲事務局を務めて頂いた平石さんが転勤のため甜菜を放れ、現在事務局の道営は  

事務局長を本村、事務局を平山か担当し行っております。今年も皆さんのご協力のお陰で無事例年  

通り幾つかの会合を持ち、楽しい時を過ごす事ができました。今後も関東在住のOBの交流の穏と  

して、そして現役とOBのパイプとしてうまく機能するようこの会を盛り上げて行きたいと思いま  

すので、よろしくお戯い致します。何か要望等ありましたらOB、現役を問わず事務局までご連鏑  

下さい。また、関東方面へ転勤になられた方、及び事務局の手違いで連絡が届いていない方など、  
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もしありましたらご一報下さい。  

北大馬術部東京OB会  

会 長 東園 基文  

辞番長 樋口 正明  

（記 事務局 平山）  

ベンチレーター  

「
確
か
さ
の
証
明
」
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中古車と整備  

民間車検工場   

株式会社北大モータース  

札幌市北区北18条西5丁目℡726－1526  
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OBの方の、馬に対する様々な思いを  

書き締ったページです。  

原稿をお寄せくださいましたOBの皆様、  

ご協力ありがとうございました。  

昭和22咋卒の和田晒さんが、この度  

北海道新聞社から『馬券ばかりが競馬じゃない』  

という本を山版されました。和慨さんのお許しを  

噴き、その一部を抜粋、掲載しました。  

和田さんにはこの場を借りまして、深く御礼  

申し上げます。  
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学生馬術もこ魅せられて（ホッフ○〉  
〔学生馬術の追想コ  

和田 時（昭和22年卒部）  ◆一冊のアルバムから  

馬には全く縁のなかった私が、馬とのつき合いが始まったのは、昭和十七草北大予科に入学、勧め  

られて馬術部に竃を置いたのがキッカケであった。  

既に前年十二月に太平洋戦争が開戦しており、逐次戦況が伎烈を極め、昭和二十年終戦という、大  
半が戦争という特異な時代背景の下での学生生活ほ、ガムシヤラに何かに自分をふつけて行く、若さ  

の圭郡ナロを求めていたのであろうか、予科生活の三年は属に没頭していった。   

その余訝が後半の終戦、戦後の時代に尾を引き、本科の専攻は点字の教室に入り、高松教授の最後  

の弟子として卒業する道を選んだ。馬とのつき合いのキッカケが、大きく私の人生の方向づけをした  

と言えよう，   

私を没頭させ、乱の人生に強力な影響を与えた学生馬術についての捧敦は、先に北大馬術部部報  

（平成二年度、池三六号）に「一冊のアルバムから」として寄稿したが、その内容を補足、修正しな  

がら以下追想していきたい。  

㊥先の千切九た長靴   

旭川合宿申の出来ごとで、思い出すと今でも背筋が寒くなるような、忘れられない滑稽であるが笑  

えないことがあった。   

十二月の合宿の或る寒い雪のチラツタ日のこと、野外騎乗出雪の積もった綻兵場に隊列を温んて出  

掛けた時のことである。一年先輩のK氏の乗馬が、何に驚いたのか突然狂奔し、雪を鑑立て走り去っ  

た。驚いてどうしようかと協議していると、K氏が遠く霞んだ雪煙の中からトポトポと一人で歩いて  

きた。   

見ると右足の先が半分むきだしの裸足である。闘いてみると㌻狂奔した馬を制し切れず、飛び下り  

ようとしたら右足の鐙がはずれず、逆さにぶら下がったまま暫く走った、どうなることかと思った途  

端、靴の先埼が千切れて助かった』と言うことであった。   

辛か不幸か、当時物資が不足してきた時代で、長靴などは中々手に入れ難かった。彼の思いていて  

長靴ほ豚皮の半額りを打った中古の晶であったため、鐙が半張りの皮に引っ掛かり、しかも皮の毛皮  

が体重を支え切れるほど無かったため、先端が千切れて命拾いをしたものであった。馬ほそのまま走  

り去り、何事もなかったように厩舎に帰っていたという、笑えないエピソードであった。   

（1）鐙ほ深く踏んではいけない。（2）いかなる時も手綱は絶対放さないこと。（3）狂奔した  

馬からは飛び下りようとしないこと。（4）乗馬靴は半壊りを打たない、半張りを打つときは経度連  

結するよう敬虔全体に張ること。   

先輩が命懸けで敢えてくれた教訓が四十五年経った今も鮮明に残っている，  

一58－   



◆今津中討と幻の勒   

旭川の騎兵第五部隊の中隊長は、今津中尉と言う若い未だ学生気分の抜け切らない快括な青年将校  

であった．一週間の合宿期間中、直接私達の指導をして呉れたのほ、軍曹、曹長の上紙下士官の皆さ  

んで、実践的な戯しい訓萩を受けたが、時々中隊長自ら軍務の合間を見てほ馬場に出てきて、私達と  

共に馬場馬術、障啓飛越を行ない、時には野外騎乗に出掛けたり、親切に指導してくれた。と言うよ  

りむしろ自分で馬に乗るのを楽しんでいるようで、暗が出来ると私達を中隊長室に呼んで雑談をし色  

々な話をして呉れた。   

特に記憶に強く残っているのは、今津中尉の実家は、当時日本中に広く出回っていた「イマゾ範取  

粉」という殺虫剤を製造していた製薬会社で、披はその御曹子であった。経済的、家庭鞘こ恵まれた  

環境の中で育ったヤンチャ坊主という感じで、年詩的にもそう隔たっていない我々学生と話しをする  

のが楽しいと、机の上に足を投げ出し、寿司屋の厚い茶碗を両手の草に包んで、熱いお茶を㌻フーフ  

ーjと囁りながら話しをし、弘達もつい引き込まれて中隊長喜一杯笑い声に溢れたものであった。た  

またま話題が馬術のことになると、目を輝かし頬を紅潮させて談論風発止る所を知らぬ位であった。   

そしてある時、披が考案した一本の勒を見せてくれた。それは、我々がそれまで使っていた（現在  

でも使用されている）大勒・水勒とほ全く違った構造で、「一本の手綱の扶助で、大勒と水勒の機能  

を同時に果たすという発想からうまれたものである」と言われた。そして披は『この勒を使って酉大  

尉につづき日本代表としてオリンピックに出場倭虜したい』と夢見るような眼差しで遠くを見詰めて  

いた。   

今私の手元にほ、今津中尉がこの勒を装着した愛馬「勝谷」に騎乗、かマポコ型持寄を見事に飛越  

している一枚の写真が残っている。   

その後、桟劣な太平洋戦争で第五部隊は何処の戦線に向かい、どのような戦いをしたのだろうか、  

オリンピック出場の夢を抱いた昔年将校のその彼の消息ほ、全く知るよしもない．   

現在、全国的に馬術が普及をし、日本代表がオリンピックにも出場するようになったが、未だ今津  

中尉の考案した勒が使用された例が紹介されたことを知らない。戦争の中に埋もれてしまった、熱烈  

な情熱を馬術に燃やした一人の青年将校が、果たせなかった夢を託した勒が日の目を見る積金があれ  

ば、と思いここに紹介してみよう。   

［幻の勒コ  

☆大勒にあたる勒は、馬蹄形をしており、上部に鼻葺にまわす環が付き、勒の先端は手⇒削こ連ながっ  

ている。馬蹄形の円形の内縁は水勒に接するように装着され、グルメットは使用しない。  

☆水勒の項は大きく、平板型となり、大勒の運動を外さないように、そして運動を阻召しないような  

荷造となっている。  

☆手綱は大勒にのみ装螢、水勒には付けないで一本手羽とし、手綱を絞ることにより馬蹄形の部分が  

水勒馬術に柔らかく作用し、水勒を絞った状態になる。又、勒の形態から桂子の作用で鼻革を下方に  

引き下げ、鼻梁を押さえ馬が頚部を上げるのを防ぐ、これはグルメ・ソトのように頗を締め上げる尊い  

刺激の扶助と異なり、ソフトな扶助で属の収縮運動を取らせ、沈静化にも効果がある。  

＊以上の荷造を、記憶をたどって図示してみたが、全体のサイズ、郷部の寸法等の詳細ほここでほふ  

れていない。この一文が、馬術の道を志す方の興味を喚起することが出来れば、私の胸中深くに秘め  

ていた今津中尉の夢に報いることになると信じて、紹介をするものである。  
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◆安達さんと大坪流極意   

私のこ年先輩の安達さんは、′ト椙中学の先輩で、家も近かったこともあって非常に可愛がられた．  

安達さんのお父さんは庁立′ト樺中学校の大先輩で、後に′ト符市長になられた方ですが、当時は稲穂町  

で安達医院を開某しており、乗馬が趣味で病院の裏に馬′ト屋を造り、「第十二千里」と言う栗毛の牝  

馬を飼っておられた。   

安達さんはその影響を受けて、北大予科の医熟こ入学と同時に馬術部に入部し、乗馬を楽しんでい  

た。私は中学の後輩で、家も近かったこともあり長く面倒を見て頂き、お宅に伺い「十二千里」に乗  

せて頂いたりした。   

特に、安達さんが予科三年終了の頃から、結核の為休学するようになってからは、お見舞い努々長  

く馬の運動をお引き受けし、小樽・花園公園に乗馬で出浄けることがおおかった。   

お宅にお伺いすると、馬や馬術に関する本を色々出して来て、馬術の知識を教わった。   

その中で、特に面白く印象に残ったのほざ天秤亮の奄富jで、その要点ほ今でも記憶に残っている，   

日く…★目は遠山の月を望むがごとく、（手綱ほ）引かず績めず、縮緬の鼓・‥。   

又更に加えて、鐙は、煎餅を挟んで潰さぬように踏む…と言われた。   

いま思い返してみても、実に簡潔にしてその真髄を突いた言葉と言える。   

初心者に乗馬を敬えるとき、先ず姿勢は正しく保ち、頚を正面に真っ直ぐ向け、背筋を伸ばして前  

後傾をしない、肩の力を抜いてゆったりと・‥云々、教える為の表現に非常に苦労する。   

これを要約すれば一言『目は遠山の月を望むがごとくJなんと当を得た言葉ではないか。   

又、手綱は前後、左右への扶助として、最も基本的なもので、乗り手の意思を馬に伝えようと、操  

作がどうしても強くなりがちなものだ。しかし、人と馬との意思が一本の手綱を通して通い合うには、  

ソフトな扶助の操作で出来なければならない、馬の馬術と人の拳を繋いでいる革の手綱が、恰も絹で  

出来た痛個のように、そしてその微妙な抜が伸び縮みしか1位堰い扶助で、意志が通い合わなければ  

ならないことを敢えている。本当の高等馬術の、基本技術の極と言わざるを得ない。   

免許皆伝、極意と昔の武芸は微妙な言葉の味のある言い回しの中に、技術の神髄を敢えていること  

に深い感銘を受けた。   

爾来私は馬に乗る度に、呪文のように常に唱えるようにしたが、これを実行に移せるように自分て  

満足出来る、馬と乗り方に恵まれた機会は残念ながら未だない。   

昨年ノーザンホースパークを訪れた際、乗馬マネージャーの広瀬さんにこの話をしたところ、「成  

る程これは面白い」と早速乗馬指導に取り上げてFハイ乗ったら、目は遠山の月を望むが如く‥・』と  

お客さんの指導を始めたので、思わず笑ってしまったが、その後なかなか実効を挙げているそうだ。   

安達先輩は、その後学業半ばにして病魔に犯されたまま全治することなく他界された。又他にも馬  

術部で同僚であった、本庄、岡本の両君も同じ病気で学業半ばにして他界している。戦前戦中の若い  

命が多く蝕まれた結核が、不治め病として致死率が非常に高かった時代であった。  
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◆馬に乗ったら「ヤジロベエニ   

馬に乗っテ一番先に先輩に教ゎったのは、－ヤジロベエになれ」であった。   

最初馬上の人となった時、その意外の高さに先ず驚く、そして次に‾こわい⊥との恐怖悪から知ら  

ず知らずに、首、肩、肘、手首、贋、内腿、腰、足首夫々の部分に力が入り、全身が硬直してしまう，  

人は恐怖心を持つと本能的に何かに湛りたくなるものださ  

「ヤジロベエ」は身体の中心点でヒョイと支え、両側に開いた分詞でバランスを取っているだけて、  

不安定のように見え、プラプラと何処にも力が入っていないが支えた指が上下左右どちらへ行こうが、  

実に安定して何時迄も立っている。   

熟読した人の乗馬姿を見ると、全く全身何処にも力んだところがか1。   

首は肩の力が抜けて禁な姿で重い頭を安定長く支えて、背筋から廣まで一つの線を形成している。  

又肩から肘、手首何処にも力が入らずゆったりと手綱を持つ指に道連がって居る｝大腿、膀、は軽く  

軌こ接し、こ九に連がって脛、ふくらはぎ、足首ほダラリと下がっているようであるが、躍がキチン  

と下げられ僅かに緊張感を感ずる。   

人の運動の筋肉ほ、体格、性別、年齢、鍛え方等によりまちまちであるが、筋肉を働かそうとする  

喝合ほ、緩めている筋肉を締めることにより力が加ゎるもので、刀を持つ手が振り下ろされて物を切  

る瞬間、ゴルフのクラブを握っている指が、ショットの瞬間それぞれピシッと締まるのと同じてあるラ   

何時も寮張のあまり膝を常に締めていたら、筋肉は疲れ切っていぎと言う時にほ使いものに成らな  

いであろう。鳥を敬す時のポイントほ、人の意志を馬に伝える扶助の使い方と、馬の気配を敏感に受  

けとる衝と膝にある。そして馬の遅効ほ総べて推進から始まり、推進で終わる。鳥を前に押し進める  

為の扶助は、藤を締め、踵で馬の腹を押すか蹴ることにより前進する。この時馬を前進させる推進力  

は、後腹の瞬発する力によるものだ。後戯で発した推進力は背中を通り首筋から項をぬけ街、手綱を  

経て手に伝達されるのである。   

この微妙な感覚を伝える通信が、身体の何処か一カ所でも固くなって滞ってしまうと、人と馬の意  

志は通じ合わなくなってしまう。   

馬に乗せて頂いている間ほとにかく、人が馬と一緒に運動をしようとするならば、この扶助感覚の  

基本を身に着けることが必要であり、人馬一体の妙技ほ、ヤジロベエと衝感覚から生まれてくると、  

教え込まれ、馬術の神髄が、「ヤジロベエ」とほ明言で面白いと、今にして思い出しても人に伝える  

価値があると思っている。  
幻の勤  

．．♂  

／■＝忘L   
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幻のイ ン／ターハイ  

／ト池栄一（昭和18年辛部）   

それは昭和10年の春のことである。当時はよく施川騎兵第七聯隊で合宿練習をしたもので、その年  

も東京の陸大におけるインターハイヘの出場予選が行なわれ、私は予科2年生として参加した。当日  

はたしか快晴絶好のコンディションであったと思う．   

障寄飛越は2回の合計失点で争われたが、入部まだ1年の私はどうしたことか、ベテランの諸先輩  

に互して堂々？失点0て侵勝してしまったのである。大障育も入ってのこととて自他といこ唖然とし  

たのは勿論のこと、相扶で言えば苫尻が三役以下を稔なめにしたようなものであろうか。大会は休憩  

を宣せられ、ようやく審判部長からの発表！才俵屋削ま小池選手とする。なお只今から全国大会への出  

喝者を決めるため上位5名により決戦を行なうヱ   

全国大会出場権は確か2名てあったと思う，   

なんと無念な審判のこと、しかも今度は鎧を外しての戦いである．結果は火を見るよりも明らか、  

藷馬しか1だけ幸いであえなく敗退の浮目を見ることになった。結局最初ほ非常に良い馬に当たり、  

馬が飛んでくれたということであろう。残念ながらその馬の名は忘れたが。   

当日の寄判部は騎兵将校、学部の先輩達で質屋、脚の力を見抜いた立派なものと感嘆させられた。  

もしも、あの時そのまま陸大の大会に出喝していたら……と思うと今も背筋が寒くなる思いがする。   

そのお蔭で一念発起、翌年は出場を果たし全国3位の成績を上げることができたので、あの時の審  

判部の温憎あるご指導に今も深く敬意を表しているところである。なにごともフロックでほ通用しな  

い。  

追記：平素、部のことに何の力もお貸しできない罪亡ぼしに駄文を呈しました。部局の皆さまのま  

すますのご健闘をお祈りします。  

近況幸艮告  

中島孝幸（昭和54年卒蔀）  

三重大字で留学生に日本語を教えています。卒部して15年近くになりますが、馬術部にいてよか  

ったと、このごろになって思う．ようになりました。馬とは無禄の生活ですが、馬を調教するときの辛  

抱強さ、馬に反抗されたときの落ち着きといったものが、現在学生や5歳の娘と接するときに生きて  

いるように思うからです。馬術部で獲得したのほ技掃でほなく、人間性だったようです。普通ならパ  

ニ1ソクに陥りそうなときも悠然とかまえていられます。これほ馬術部のおかげです。  

ー62－   



ヨヒ大予科生 「大西喜成一君」 を追一陣す  

木全 幹雄（昭和21年卒部）   

この度北大馬術部後援会の部報篇集委員より、現役時代の思い出を投稿されたしとの来信がありま  

した。すでに引退久しい私が、今更ながらの感なきにしもあらずですが、その普虚しく散った馬術  

同好の大西 誠一君を僚友数名と茶毘に付した国籍から、長年温めていた同君追悼の漢  

詩を扱者し、改めて同君の蓋を倦むものであります。  

‾－－－－■●●■▲一一－－－－－－－－－一－●●一－－－－一－－－－－－－－一－－－－－－－一－－－－－－－－－－－－－一－－一一－－－－－－－－－－－＝●1■1●●一一一一一一－－－－■一■●●▼，■－●●●■●●＝■●●一－－●一▲■●一   

昭和18年、戦局次第に長期化の様相となり、遂に北大生（含予科生）全員に対して、樺太の国  

境線に近い上敷香に急造中であった、前進飛行場の構築真金作業への協力要語が下令された‥私  

は先遣隊の責任者宇野教授に、僚友字都見千之助（馬術部）と共に同行を命ぜられ、先行して本隊  

受入れの準備に大童であったが、間もなく殆ど全員の予科生が上敷香川の流域に展開し、ツンドラ  

地帯の林の中に点在する大型耳舎に露督して支壊作業を開始した。   

夜間ジャングルのような林の中では、そこかしこの足元や朽ち木の枝がボーッと鰯光を発し、夜  

間通行にはいささか役に立ったが、不気味なること甚だしく、深夜独りで野外便所に行くのに怖じ  

気をふるう者もいた。   

周辺の大気は塵填が少ないため透徹度が高く、気温はさして高くないのに透過赤外線の量が多く、  

全員漆黒のように日焼けして、中には急性の皮膚炎に苦しむ青も出た。   

やがて一部に発疹チブスらしき疫病が発生し、流域全域には慮重な防疫管制が下令され、生の飲  

料水は虔禁となり、春作薬後湯水葺からの熱湯を飲まされるのには閉口した。徹底した加熱給食の  

せいかビタミンの不足を誘える者もあり、急遽後方から逓送されてきたお化けのような極大のキュ  

ウリー本を支給され、苦味に顔をしかめて無理やり噴下したものである。   

某夜半、就寝中の大西誠一君がガバッと半身起き上がったかと思うとバタンと倒れた。不審に思  

った隣に就喪中の柄多慎二（私の同幼生）が、最初は冗談半分に胸へ手を当てたところ音信なく、  

仰天した同君等が本部へ急報してきた。   

早速同地に駐屯していた部隊から軍医が駆けつけ、ビタカンプ7一等を注射するなど手を尽くし  

たが、遂に彼の魂は戻ってこなかった。早速御実家への電報が手配された。   

同君の御遺骸は大型幕舎の中に安置され、連隊本部からも連隊長等が傲務の申を弔問に訪れた。  

野戦の方式に則り、彼の僚友諸君が骸衛兵（カバネエイヘイ）として一時間交代で一晩中却遺骸と  

御灯明を守った。   

燭光の光が微かに瞬き、死臭が一面に垂れこめ、どこからともなく殺到してきた大型のカラスの  

大群が幕舎に体当たりするバサッ、バサッという音と、異様な彼らの鳴き声に脅かされ、その一夜  

は一入長く感じられた。   

翌日御実家より「是非現地へ参り、遺骸に一目会いたし」との御要望が着信した旨伝えられたが、  

何分僻遠の第一患地域で、裏山の山頂からはソ連軍部隊の銃剣術訓練の有様が望見されるという苺  

のところであり、またもとよりドライアイス等の入手も不可能で、断腸の思いながら我等僚友の手  

により叢昆に付すことと決せられた。  
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職員代表、僚友数名、軍の案内者、および応召の僧侶と思しき軍戌に袈裟がけの読経者等で、軍  

差しまわしのトラックにより御遺骸を後方のとある荒野の右横み台に選び茶毘に付した。立ち登る  

野辺の建、僧侶の読経の声が重しく交錯し、房だとして下る涙を禁じ縛なかった。誠に惜しい春歌  

に富む人材が、あ庭・サに人なき朔北の荒野に寂しく天上してしまったのである。   

御本人の無念、親ご様の痛憤、祭するに余りあるものがある。今数十年の歳月が流れ、今更とい  

う考え方もあろうが、当時の実情を知る一人として、大西誠一君の虚しい死を、波乱万丈の昭和史  

の一隅に加えてあげたいと思い、敢えて作詩したものである。   

困に同君は私の一年後輩で、共に馬術部の一員として裁った伸である。  

北大予科生  

大西誠一君追一位富寺  

ロクフウ             木全 鹿風作  

時局緊迫シテ要請急ナリ   

飛行場ノ急造ヲ支度スベシト  

ツンドラ  
樺太ノ凍土 再営ノ夢   

夜陰 枯木ノ燐光二驚ク  

時ノ苛緊迫要箭箸急   

支援飛行場急造   

樺太凍土露営裏声   

夜陰驚枯木燐光  

大気義萱明赤外強   

疫病蔓延生鮮乏   

深夜忽発作ノ亡♪臓   

応急処置不奏功  

大気透明ニシテ赤外強ク  

トよ 疫病蔓延シテ生鮮乏シ  

タチマ 深夜忽チ心慮ヲ発作ス   

応急処置功ヲ秦セズ  

カバ▲エイへイ  
骸衛兵トシテ僚友ヲ交替セシム  

ロウソク万1  

燭光 微力ニ揺レテ死臭充ツ  

バクシ▼  
惑ノ大群纂舎二殺到シ  

ウツウツ  カマビュ  
長夜辞欝トシテ奇声富シ  

骸衛兵交替僚友   

燭光微揺死＝臭充   

鶉大群乗廷到幕舎   

こf毒夜欝好奇芦富  

ダビオク 荒野ノ石墨 姦昆ノ葬り   

応召ノ僧侶 読経モ垂シ  
アタう  へ羊エン  
可惜 春歌 僻遠二散ル   

昭和史ノー隅二加エント欲ス  

荒野石墨邑茶屋邑葬   

応手ヨ僧侶高宅経垂   

可‘惜春秋散僻遠   

欲カロ昭和史一隅  

謹みて故大西 誠一君の霊に呈す  平成5年12月8日  
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卒普β3 0年  
原 重一（昭和38年卒部）  

馬術部を卒業して30年が過ぎました。〝あっ〝という間でした。馬には持がなくなりました。  

東京OB会で、年1国鳥事公苑で乗馬会を行っていますが、これに初期の頃、参加した記憶があり  

ます。その後は出張先で、いいところをみせようと観光地やリゾートで乗ることもありました。′  

80年代の後半にはアメリカのリゾートで何度か馬に東リました。馬場ではなくて、2時間くらい  

の遺棄りです。リーダーが先頭で10～12、3頭がのんぴりひとまわりしてくる感じ。半日のコ  

ースやお弁当を蒋参する一日コースもあるようです。勿論、馬場でも乗ってみましたが……。しか  

し学生時代のような乗り方は出来ません。  

同期の連中は、堀川は定期的に乗っているようですが、他は恐らく乗っていないのでは……と思  

います。ところで彼等ですが、市川と岡田は札幌、恩田は群馬県の太臥東京組は志水、堀川、宮  

崎、美音そして小生。そうそう田中さんも東京。全くお金いしていませんが……。小出は大阪だし、  

治水は確か3年前からウルグアイかどこか南米。今年中には帰国の予定。  

比較的旅行する機会が多いために、各地で時々皆に会っている。ウルグアイまでは無理だけど。   

S38組は、東京OB会でも、わりに生まりはいい方だと思う。清水が帰国したら、皆に声をか  

けて、できたら夫婦で札保を訪ねたいと念じている。   

小生は、時々札椀には行くが、なかなか馬場や缶室までは訪ねられない。場所も変わったし、勿  

論、われわれの子供たちの世代が現役だから、どういう′っきあい′ になるか分からない。でも■  

馬〝 を通して共通項はあるから、ウマク楽しめるのではないか。今から楽しみにしている。  

199417 記  

○各ストープメーカー  
○家庭用品  
○プラスチック用品  
○カーペット  

○ファンシーグッズ  
○厨撰用品  
各種とりそろえてあります。  

誓豊平田金物店  

札幌市北区北18条西4丁目  
TE」716－7536  

747－7616  
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卒書βむこあた一つ て  

荒瀬 匡宗  

OB及び関係者の方々ヘ   

大変お世話になりました。あたたかい助言や激励に心から感謝致します。  

在部生のみんなへ   

日額を見失わないでください。   

ぽくたちはいつまでも仲間です、必要なときは何時でも呼んで下さい。  

これから入部し、この部報を手にした人たちへ   

是非一度、共に洒を酌み交わし馬術部について語りましょう。  

岡部 靖子   

去年の9月「ほんの1か月くらい」のつもりで入院した。しかしそれ以来、手術、転院を経てな  

んと現在（平成6年5月）も入院中。だから私にはこれが最後の試合だ、と思ったこともなければ  

最後の練習だ、と思う日もなくすべてが消えてしまったのだ。私に「卒部」という実感が未だにな  

いのはそのせいかもしれない。卒部とは昨日までの現役の自分を終えて、これからはOBとして現  

役部員をいろいろな形で助け支えていくこと、と私もずっと思ってきた。特に私は副将でありなが  

ら後輩達に借りばかり作って、これは私が良い成毅を残すことで返そうと思っていた。それらが何  

一つ実現していない私は卒部とは名ばかりであった。それどころか今もなお、後輩遠から励まされ  

ている有様で、全く立場が逆である。そして後輩のみならず私はなんと先輩にまで今だにお世話に  

なりっばなしなのである。   

考えてみれば、周りを見渡しても私ほど先輩に迷惑をかけ、手こずらせていた部員はいなかった  

様に思う。その中でも一番私の故事を被った9と思われる1つ上の先輩方が今東京にいらして、病  

院にも何度も来て励まして下さっている。これは何かの因縁、いえいえ、本当に感謝せずにはいら  

れない。   

何だか話が変な方向にいってしまったが、とにかく現役を離れて月日がたつにつれて、私から馬  

術部という烙印は消えるどころかますます凄くなって容易に消えそうにない。東京在住のたくさん  

のOBの方に本当に励ましていただき、これほど馬術部という人の繋がりを感じたことはありませ  

ん。そして札幌からお手紙を下さったり、上京の折に訪ねて下さる先輩、後輩、そして同輩の皆様  

には感謝の気持ちでいっぱいです。   

いつか必ず、本当の意味で卒部して何かの形でお返しします。  

佐土谷 昌良  

『無蓋亮は力な り』  
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船越 実和子   

卒部してからンか月がすぎたというのにまだ自分の中での馬術部を消化しきれていない。思い出  

すには痛すぎて直視できない。   

OBの方や後輩や同輩や関係者の方からの目を無視したとしても、自分がなさけなくて仕方がな  

い。どんなにか多くの馬や人を傷つけてきたか、それに対し自分は恩返しどころか自己満足さえも  

できなかった。申し訳なさと共に消え入りたい気持ちだが、やってきたことは絶対に消えはしない  

し、未来につながっていく。   

現役のみんなには、できるだけ早いうちから目標を視界に入れた全体像を持ち、そのために「確  

実な」努力をして欲しいと思う。  

上に書いたことと反するようですが、多くの優しい気持ちを知りました。ぱんえい長尾の馬を見  

ても涙が出るほどいとしいと感じます。   

名前を挙げきれませんが、私達にほんの少しでも関わって下さった方々に心からの感謝を申し上  

げます。  

八木 聡  

卒部にあたって思うこと  

①馬が好きだったら馬術部を読けてはい、。  

馬術が好きだったら馬術部を請けてはい、。  

馬術部が好きだったら馬術部を続けてはしい。  

馬は素晴らしい生き物です。パートナーシップをこれはど強く感じるズボーッは他にはないし、  

このことを知っている仲間が、こんなにもたくさんまわりにいるじゃないですか。  

雷試合に勝つことを考えるのはやめた方がいい。   

まずは馬に乗ることを楽しむこと。勝つことを考えると馬に乗ることは義務となり、チームで勝   

っとなれば個人が犠牲になってしまう。そのことで見えなくなることは多く、そして重大だ。  

③クラブと学校は両立すること。  

クラブは飽くまで課外活動である。クラブだけを一生懸命やって学校を顧みない人間は、自分の   

事しか考えていない。彼らの言い分は、自分はこんなにクラブの事を考えてやっているのに、だ   

ろう。彼らには、学校と両立している人の努力を考えることはできない。自分が学校に行かない   

甘えを、他人に押し付けているだけだ。  

④バイトには行きたいやつだけが行け。  

クラブの現状として、バイトは重要なウエイトを占めている。馬に対する義務感からバイトに行   

くことは大切だが、それを感じないやつまで従わせるのは、板本的な問題の解決にはならない。  

クラブは自分を鍛える場であり、他人を仲間だといって従わせる填ではない。（個人的な意見と   

して、バイトに行かないやつは他人に甘えていると思う。）  

一67－   



自己・他己紹介  

≪4年目≫  

荒瀬  匡宗   

ま、いいか．人生長いし。  

☆  女   

荒瀬兄の家は手稲です。だから毎日、くるま通いをしています。毎朝毎朝大変でしたが、最近ち  

ょっと家が近くなったという噂も聞きます。あくまでうわさですが。  

兄は〝おにt、ちやん〝のような人です。怒る時には威しく怒りますが、親しみやすく何でも話せ  

るような気になります。時々意地悪をしますが、後で必ずフォローを入れる所に奥深さ（？）を感  

じます。こんな文茸ではとても語りつくせない兄のことを知るには、お酒の席が一番でしょう。女  

子同席ならなお良いですね。   

四年間どうもお疲れ様でした。  

岡普持 靖子   

ずいぶんとおちやらけてはいたけれど、実は「最後にはちやんと決めてやる」ってひそかにひそ  

かに思ってた。でも故後までおちやらけたままで終わっちやった。あーあ、きっと一生私のイメー  

ジってこうなんだろんなあ…・。  

☆  女   

尊敬できる人物の一人であり、よく可愛がられ、また、けなされました。僕が一年生の時の、岡  

部さんの誕生日コンパが思い出されます。部では、技術面、儲神面、生活態度までもいろいろとご  

指導頂き、今の僕がいるのも、先生の（岡部さんの）おかげです。今年も見ていてください。あん  

まり自信ないけど！  

姉といると緊張しますが、姉が笑うと、僕もつられてニコニコしてしまいます。  

佐土谷 昌良   

五稜郭タワーのコンピューター占いの結果、次のように出ました。  

★あなたの性格★   

あなたは、慎重深く物静か申様で有るが心の中に強い根性を秘め常に冷静に轟る舞う性格。誠実  

さが有り内面的に音なしい様で有るが心の中には創造力と我慢強さを添なえたタイプ。知密な考と  

細かい神蓬を持ち小さな事にも良く気が付き人々に愛されて人生を送り将来を期待され一生懸命に  

努力する性格の持主。  
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女運勢＆結婚女   

あなたは、何事にも飽き易い性格が有り激しい社会生活にもまれ弱い面が有り強い根性と忍耐力  

を養う必要が大切で有る。人の暗示に掛かり易く誘惑に乗り易い面があり金銭関係に失敗が多い。  

仕事に対しても根性と粘り強さが人生を左右する。外交方面より事務囲係に大成運あり。取引事に  

は特に注意が必要あり自己中心的に走る事は危険あり失敗事には直ぐ立ち直れない精神的な顛さ有  

り人生lま波乱が多し高い理想に走る事なくコツコツと努力すれば人生の後半にある程度の地位に付  

ける．  

女金運＆財運★   

人生全般に金銭的な更け冷め有り辛抱強さで多少は蓄え成るが余り身に成らず苦労が多し  

船越 美幸口子   

白紙に戻そう   

すべて   

写真立てには何もいれずに   

そうして   

まず   

落ち着いて   

心を見つめよう   

日清すもの   

大切にしたいもの   

ゆずれないもの   

私の真実   

手にいれる   

必ず  

☆  ☆  

船越姉には大変お世話になりました。普段の人使いの荒さはさておき、コンパの時には僕に優しく  

微笑みかけながら日で脅してSSをなみなみとついでくれます．そこで逃げようとでもしたら大変  

です。「私のお酒を飲んでくれないの」と言いながらもう一杯ついでくれます。しかし、姉の評判  

は優しい人とされています。みんな目を覚ますのだ。   

こんなことを書いたらまた飲まされるかな。  

三三′せふ  
船適さんは北透くんのお母さんみたいです。そろそろ本当のお母さんになっちやうかもしれません。  
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ノヽ木 聡  

く好きなもの〉   

カラッと晴れた空 海に沈む夕日   

幸せそうな人々 休みの日の穏やかな空気  

く好きな食物〉   

照り焼きチキン   

鶏肉ときのこのトマト貴  

く最近読んだ本〉  

『マディソン郡の橋』  

『スローワルツの川』  

『エディソン部のドプ』  

女  ☆   

本当によく気が付くきれい好きの人であり、夕当後度会の隅の方の撮瞼を始めるのは、いつも八  
木さんでした。そして、足ふきタオルがたりなくなると、なぜか家から大量のタオルを持ってきて  

くれるのも八木さんでした。洗濯ものが入っているらしいどニール袋を豪に持ち帰る姿をよく見か  

けたという人もいます。どんな人と結婚し、どんな父親となるのか気になる八木さんです。  

馬術部への入れこみようは心服するばかりです。普段は怖くて近付き襲い存在の兄も時々人格が  

変わり、あぜんとするほどおちやめな人と化します。だからといって怖くない訣ではありません。  

近付き易くなる訳でもありません。ますます、距譲を置いてしまうのです。  

≪ 3年目≫  

具崎 雅ノヽ（主務、工学部応用化学科）   

皆さんは誤解していらっしやるようですが、ごく普通の人間です．本来大変真面目な性格です。  

ある一部分をのぞけば…・。  

女  女  

兄のそばにいると、いつもおちつかない  

それは、兄がいつも何か行いたそうに私を見るからなのでしょう  

でも兄は、●困った時には、つい相談したくなる  

誰にとってもたよりになる兄なのです  

でも、でも兄のいうことがすべて正しいとはかぎりません  

兄はよく真面目な顔をして人をだまします。  

ー70－   



あれは私が免許とりたての軋いつも馬運車の後ろでゆられN＝Pへの道順もおばろげだった私  

は、助手席のくろ兄をたよりに出発しました。しかし気がつくと兄はいねむりしてまして、「あと  

はずっとまっすぐ行けばいい」と教えられていた私軋危うく自衛隊へ突入するところでした。   

そしてあれは長岡さんからの帰り乱 rあとは道なりだ」と教えられた私は、ふたまたに分かれ  

た道を目前にし、兄に助けを求めましたが、兄はまたもや眠ったままでした。このあと、眉状通り  

が札幌に円を掛、ているということを、兄の御蔭で実軌こ体験することができました。   

いつも眠ったフリをして私に道を覚え込ませてくださったくろ兄、感謝してます。  

もう一言いいですか？くろ兄は、最近ますますあやしくなってきて、おもしろいです。  

西村 雅夫（会計、後援会、農学部農業土木科）   

前年はどか－んと点気良くできませんでした。   

今年は「莫門来福」を信じて、前向きにやっていこうと思っちょります。  

☆  ☆  

気がっくとドーンドーンというふしぎなかけ声とともに西兄はすもうたいそうをおどってしました。  

きよたの申に別世界が広がりました。みんなギコッとしたけれど西兄はいちだんと大きな声でドー  

ンドーンと足どりもかろやかにすもうたいそうをくりひろげたのです。  

そんな西兄が気がついた時、恋におちていました。恋におちて西兄はいっそうイキイキ元気良くお  

どりだしました。けれども気づいた時恋人は遠い異国へ旅立ってしまったのです。そして西兄はび  

んばうめしを食べざるをえませんでした。西兄の部屋はいっそう×××になり女性は立入禁止、あ  

えて入れば死にいたるというぐあいにりました。それでも西兄は密度の醜い学部に通い、ひとりで  

長岡さんに行ったりしたのでステキな夫になるとみんな口をそろえて言っています。  

百聞は一見にしかず。  

兄のことを知りたい人は兄に実掛こ触れてください。かめばかむほど味の出るスルメのような人で  

す。  

深部 ちさ（副将、経済学部経営学科）   

雨上がりの草刈りが嫁いです。   

なぜなら、虫がたくさんいるからです。   

特にイモ虫の類は大嫌いです。  

女  女  

深部姉は3年日で紅一点。線習申姉の声でおこられてもいまいち迫力に欠けるが、姉はおそらく部  

で一番強い、と僕は思う…。姉のPOWERで部をひっばっていって下さい。   

3年日の紅一点、深部姉は馬に乗っているときは勇ましく目つきも鋭いです。でもいつもにこやか  

に実っていてその笑顔は他大学にもフアンを作ってしまうほどさわやかです。しかし深部姉の真の  
姿は……  

とにかく今年もがんばってください。  
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松原 貴史（主将，工学部応用化学科）   

今、主将となって、苦痛と不安の一年が始まってしまった。最上叔生なんていやだ、下級生に戻  

りたいと思う、今日、この頃です。果たして僕は、めでたく卒部を迎え、後輩どもからあの人はす  

ごいなあといわれ・るのであろうか？  

女  女   

みんなの夢（そうでない人もいるかも？）である全日で入賞したえらい人．兄の馬上での虐使い  

は独特で誰にも真似できない。試合前でも冷静な兄は、いつ緊張するのでしょうか。  

きっと、チコピひげが似合うだろうなあ。  

≪2年目≫  

大原 里麻子（文化、文学部行動科学科）   

ようやく馬にはなしかけられるようになりました。でも、キュロット・チョーカでボストンベイ  

クに入ることはもはやできなくなりました。  

女  女   

鼻にかかった声、丸くにやけた顔が特徴の妓女だが、時々、ぽけをかまし、部内をなごやかにし  

ている。また、やる気は、一年のときから、人一倍であり、それをこれからにつなげ、がんばって  

もらいたい。期待している。もっとみんなを引っばってくれ！  

姉は裳ワザをたくさん知っています。入部当初は「本当はいけないんだけど・・・Jと言いながら教  

えてくれた姉の数々のワザにどれだけ助けてもらったかしれません。   

そんな姉が1年生のお返しコンパの時、翌日の物理のテストのため途中で帰ろうとしたM原兄を  

つかまえ、何とかのがれようとする兄の口にムリヤリビールをそそいでいた姿を見た私はたとえS  

Sの一升ビンを持って飛び回ろうと、姉の足もとにも及ばないのだと思い知ったのでした。  

鏑木 周民夫（作業、農学部農薬機械科）   

〝 おいおいおい、まじっすかあ？おいおいクソだよクソ．〝  

と言っていた僕ですが、すすきのからも手を引き、大学生の模笥となっています．授業はすべて出  

席し、先生の言ったことは、すべて東にインプットされており、ノートはバッチリ。テスト前には、  

みんなにあてにされている日々を送っています。また、馬術部ではみんなに信頚され、下級生から  

は熱い視線を注がれています。  

☆  

rおいおいマジかよJ「めんどくせ－な」  

女  

一年の頃は、文句の一等貫だった彼が、今年になってから急に出世したようです。2年目を引っば  

っていってくれる頼もしい奴なりそうだなと期待させてくれますが、甘い部分がかくしきれずにポ  
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ロボロでてくるのもかぶらぎくんらしいかな。   

これからも、おいしいものいっばい食べさせてもらってがんばってね。  

鏑木兄は、甘えん坊の仔犬のような可愛らしさを持っておいでです。困ったときの「一ふ－む卜・こ  

まったなあ」というあの鼻にかかったくぐもった声音など、不謹慎ではありますけれど、まことに  

もって「可っ愛いロ」のです。（おやおやおや）そんな鏑木兄ですが騎乗時の、真っ直ぐ伸びた背  

で持って安定した様子で堂々と馬を凝る姿は、リリしく r馬術は貴族のスポーツなのかも知れない  

なあ」と思わせられます。鏑木兄は大変お育ちがよろしくっていらっしやることが、日常からも伺  

えるのですが、「やはり、所詮馬術部」と思ってしまうこともございます。鈴十九まで、良家のご  

子息としてお育ちになったと思われるのですが、「大学に入って、馬術部に入った」こともまた、  

影響しないでは済まなかったという不幸を体現しておいでなのかもしれません。あの部室で、酔っ  

た後に娃魚毒してしまうのでは…ねえ。  

才可合 由枝（後援会、工学部応用化学科）   

馬術部における自分の存在価値について考えることがよくある。   

馬たちにとって自分が必要な存在でありたいと思っている。  

☆   

第一印象 ちっちやいなあ…（思ったまんま）   

第二印象（後輩をしかっているのを見て）しっかりしているなあ－－。   

第三印象 （しばらく悩んでいた時期もあったがふっきれたのを見て）やっぱり愛の力やな－。  

いい臭さんです。  

米家 直子（副務、教育学部行政学科）   

いろいろこまったことをしました。   

それからナマイキです。   

岡部さん、こころからスキだよ。  

女  女   

いつも明るく、馬術に対してとても情熱的な迫力のある先輩です。  

米家姉はいつも一生懸命でパワフルです。姉を見てると元気が出ます。しかし姉はいつか異国へ  

旅立つ身なのです。姉がいなくなってしまうなんてさみしくていやなのですが、さらに行先がイン  

ドであるという点も気にかかります。   

なぜならインドにはウソつきが多いからです。（『さるのこしかけ』さくらももこ著 参照）や  

さしい姉がしょうもないインド人にだまされ身も心もポロポロになってしまう姿を想像すると心が  

痛みます。  
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……といいつつ姉の家にあやしいお香のかおりを充満させ“インドヘのあこがれ”のボルテージを  

あげてしまっている私でした。  

杉野 j二E之（飼料、教養部理Ⅱ系）   

つらい時や落ちこんだ時は大声で歌を歌います。他の部員が何と言おうと、属がいやがろうと、  

ひたすら歌います。そうやって気を親らわします。ただ、何も考えていない時はアニメソングを歌  

います。そんな時は容赦なく殴って下さい。  

女   女  

とてもイイヒトです。ある意味で。  

入部当初の兄の印象は「しぶい」だった。しかしいつの嘆からか「もしかするとこの人はオモシ  

ロイ人なのではないだろうか」という疑いが私の心に芽生えはじめた。しかし、とある部室の飲み  

会で兄とたくさんお話をした結果、その疑問は溶けるように浄化され「兄は“変腰”なのだ」とい  

う確信を得るに至ったのだった。よろこばしいことだ。兄は変態だが皮ジャンの件があるため、私  

は一生兄に頭があがらない。  

竹E日 司邑I子   

貰典女はたのしいです。ロゼットの数を数えるときにはうれしくってしかたありません。とくに、  

山蕗女のときは、息子の山本程志さんと仲良くするといいことがあるかもしれない。最近はNEW  

バージョンで札碗メダル商会女というのもあります。   

接待女もたのしいです。お菜子選びに欠かせないのは黒あめとエリーゼ。お茶くみOLの気持ち  

も味わえます。とくに畳めし時は藁を欲する人々があまりに多すぎて茶も、そして自分もきれそう  

になります。そんな時は芝生で転がってみよう。すっきりしますよ。   

食当隊長はめちやくちやハッピーです。一日当たりの食費の配分は均等に。おわんと茶わんとお  

皿と台所用晶のすべてに北大マークをつけときましょう。帯広ではわかくさより一丸のほうが安く  

ていいですね、  

女  女   

とあるノーザン使役の時、私は姉の後任として、接待女をしました。やり依れない歩をしたのと  

元来ズポラで大姓把で気の効かない私lまてんてこまいでした．こんなお仕事を楽々こなせる姉は、  

しっかりもので繊細でよく気の付く人なのだと思います。一番に曳き属に行ってあげたり、朝必ず  

鳥に「おはよう」って馬房をのぞいてあげる、とっても優しい私の大好きな姉です。   

あと、安くて良いものを探す名人でもあります。  

奄臨見 直大（馬具備品、文化、工学部電気工学科）   

戯近少し性格が変わったような気がする。この気持の変化は何だろう。おそらく移行してごっっ  
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い真面目になったからだろう。後活動囁囲が少し広くなったからだろう。後、馬のことを考えるよ  

うになったからだろう。後、一人で酒を飲む日が多くなったからだろう。後、凄でHEAL TH  

E WORLDを聴いて泣くことがあるからだろう。このmo n o to n o u sな生活に終止符を  

うつため僕は外国に行きたい。タイヘ行ってみたいなあ－。こんな夢みたいな話はさておき、まあ  

今は障害馬術でも読むか…   なんのこっちや  

女  ☆   

観ちやんというと線の細い華蕃な男の子です。この餐を見ると高校時代のアイドルだったことも  

うなづけます。   

視ちやんというと普段は普通を装っているけれども、酒を飲むとわけが分からなくなり、次の朝  

には部室の二階で寝ている。この寝顔を見ると高校時代のアイドルだったこともうなづけます1   

鶴ちゃんというと馬上での廣の動きが独特です。この度を見ると高校時代のアイドルだったこと  

もうなづけます。   

放ちやんというとビートルズが好きです。これはアイドルにあこがれているに違いありません。   

鶴見よもっとがんばれ。  

何やねんとか、はいはいとか、何かとあしらわれている毎日ですが、鶴見さんは実はいろいろ心  

配してくれて、やさしいです。でもお酒の席でお説教するクセに次の日忘れちやうのはちょっとひ  

どいです。  

保坂 晴美（記録、理学部高分子学科）   

よく変り者といわれるが、私が変り者なのではなく、まわりのみんなが変り者なのである。自分  

と考えのちがう者をわらいとばすのは民主主義社会の考えなおすべきところだ。もっと意見のちが  

うものを尊重しなければならない。そうでなければ日本は世界にははばたけないと私は思う。  

女  ☆   

保坂姉は面白い人だという噂はかねがねきいていましたが私が初めてなるほどと思ったのはノー  

ザン使役の車に共に乗っていろいろ話をした時でした。その時は確か歯医者の話をしていたように  

思います。保坂姉は歯医者でいつも眠ってしまうのだそうです。眠ってしまうと歯医者さんはしょ  

－がないので口を聞ける番具を口にいれます。それは子供に使う番兵らしいです。姉があまりにも  

毎回配るので歯医者さんは学習してしまいました．今では歯医者で台に横になると姉はただちに閉  

口暑を入れられるそうです。  

保坂姉は『ほちや』という愛称を持っておいでです。一年日の私が二年目の保坂姉をこの愛称でお  

呼びすることはありませんが、何とも、保坂姉に似つかわしい音を持つ愛称だと思わずにはいられ  

ません。からかわれてムキになっても、困っても、何処か物柔らかな保坂姉には、実に実に、似つ  

かわしいと思うのです。枕の大きさのマシュマロを想像してください。これをつついたらな、きっ  

と『ほちやっ』とすることでしょう。つぶれるでもなく、はね返すでもなく、保坂姉然とするだろ  

うことを私は確偏して致しております。保坂姉はいかにもいかにも、そのような方でいらっしやる  

のです。  
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≪ 1 年日≫  

笠原 裕子（記録、教養部理1系）   

私が座右の銘と♭ているのは、エーリヒ・ケストナーの次の詣です。   

教訓  実行以外、道はない。  

『人生処方箋』という詩集の中に納めれているものですが、この簡明さが気に入っています。何か  

に取りくむとき、先々に出遭うだろう障害を考えて、頭が痛くなってしまうなんてことは、如こは  

よくあることなのですが、そのままぐずぐずと停滞していても前には進めません。とにかく、まず  

一歩。片足を庶み出せば、残る片足もつられて致いてくれるものですが、この一歩を踏み出せない  

でいるとき、私が唱えるのは、E・ケストナーの『教訓』です。朝、起きたくない倦怠感につかま  

っているとき、喜刈りが面倒でたまらないとき、私は『教訓』を唱えて、「とにかく先ず、起きよ  

う」とか、「とにかく先ず、嫌を持とう」とか思って、初めの一歩を踏み出します．   

自分だけが並外れて人より劣っているように感じられて涙するなんてことはよくありますが、そ  

れでも、続けていくと、知らぬ間に向上するものだと信じています。信じて雇要ります。  

女  女   

変。入缶当初は、か弱な感じがして、2，3日でやめるのではないかと思った妹であるが、今は  

部にはまりきっている。行動もおもしろいが、馬との会話をきくのもおもしろい卜以前教養部で嫌  

がきれいな格好をしてさっそうと歩いていたのを見たとき、かわいいじやんと思った。が、部にき  

たら、また変だと思いました。  

まじめなようで、実はよくわからん。敷いる一年日の中でもとくによくわからん。彼女を理解す  

る者がこの部に、いや世界にどれほどいるだろうか。  

ヨヒ村 薫（馬具備品、教養部理Ⅲ系）   

馬術部に入ってからとみに日立ってきましたが、私は二面性をもっているようです。何でもやっ  

てやろうというやる気のある北村Aと、全てがどうでもよくなっている北村Bです。変に明るいと  

きと仏頂面のときがあるのはそのせいだと思われます。皆さん、Bをみかけたらどうぞ声をかけて  

やってください。  

女  女  

がんばってつづけて下さい。  

けがをしたのに辞めなかったのはえらいと思います。  

もう少し人の良さを失くして大人になったらもっといいと思います。  

高岡 直介   

自分を文字で表現することはできない。  
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☆  ☆   

基本的にもの静かでおとなしいけど、話すときにニコツと実うのがとってもかわいい。   

世の中にはいろんな誘惑が多いけど、高岡クンが道をふみはずさないことを祈ってやまないしだ  

いです。  

誠実な人です▽  

中日ヨ ー糸己（作業、教義部理I系）   

まってろ、たけし！  

女  女   

酔ったら暴れるわ、他人とけんかはするわ、しょうがないやっちやな－と思っていたが、どうや  

らそれだけではないようです。   

作業にバイトにはたから見ててもよく頑張ってるな－と思う今日このごろ。  

皆さん！もうちょっと披をじっくり見てみましょう。秘めたる何かをもってるかもしれませんよ、  

ひょっとしたら…。  

彼は正直で不音用な人です。やる気も研究心も1年目では一番ですが、得意文句の「でも」の多  

さに反発を買いやすい葛iな奴です。   

しかし、やはり時には、カン違い大王という異名にふさわしく、皆を周らせてしまうことがあり  

ます。   

でも、もと陸上部の彼は、ながぐつでカマポコをとび、ステイープルさえまわってしまう黄金の  

足をもっています。  

中村 晃史（衛生、敦蕃部理1系）   

日を覚ますと、肩がはずれていたり、なぐられたような傷があったり、時には入院していたり、  

だけど前の日のことはじえんじえん覚えていないんだから、困った困った．そんなことがよくあり  

ませんか。お酒には気をつけましょう。それから、いろいろな人にいろいろな事をしたようですね、  

ごめんなさい。  

女  女  

ひと言でいえばまるで〟おっさん∫，のようである  

もうひと言いえば、まだまだ〟ガキ’，である。   

1年目のリーダー的存在。  

その甘いマスクとは韮腰に、普しやすいHEARTをもっている。  

披を制する者は、いない。  
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西浦 正ノヽ   

愛と平和があれば他に何もいらないと思う。  

女  女   

披は沢田研二ばりの流し目で巷の男達をメロメロにしている界な男です。   

もっと硬派になれ！！  

きっかけヒLやっぱりお返しコンパ。真実の自分を見つけた披ですが、今もって、街をさまよっ  

ています。  

沼亡日 のぞみ（部報、教養部文¶系）   

とうとう業兄に言われてしまいました。   

誰もが気づいていながらあえてl二1にしなかった言葉…。  

「00してる」（文字をあてはめるのではありません。声に出してそのまま読んでください。）  

ああ、もう私は絶対馬術部のジンクスを破った女として部の歴史に名前をきぎみたい。   

え？どういうジンクスかって？ いやあ、だから“馬術部に入った女の子はみんな太る”ってい  

つ●‥ 

女  女   

ほのぼのほのぼのほのぼの…。飲むとキビしいけれど、ほのぼのしているぬまぬま。「さすがJ  

と思わせてくれることも、ほのぼのとやってのけてくれる彼女はギャロップに夢中です。  

ヌマタは1年女子の中で1番フツウの女の子だと思っていた。君が初めて本性をあらわにしたあ  

のコンパの日まで。しかし私は酔ったヌマと凄蝕したことはあまりない。何故なら彼女はいつも先  

輩にからんでいるからだ。だいたい「ヌマのかたわらにSSあリJと吾われているように彼女はキ  

ケンな女だからあまり近づかないようにしている。アルコールの入っていないヌマタはとてもいい  

やつだ。気をつかってくれるし親切だ。馬に乗るのもうまい。手入れは迅速かつ美しい．私は彼女  

を大変尊敬している。   

が、しかし、アルコールの入っていないヌマタとはクリープのないコーヒー、かがみもちのない  

正月、皮ジャンを着ていないS野兄のようなもので、やはりアルコールが入ってこそヌマタは完全  

なるヌマタとして君醸し、完成されるのだとおもう。  

林田 綾里子   

以前乗馬クラブで乗っていたときは馬が動かず馬上で悔しい思いをする夢をよく見たものでした。  

しかし馬術部に入ってから見るのは何故か軍事の夢ばかりです。  

☆  

彼女は博愛主義者です．  

わらじ出なんか見ると、そりや－もう「かわいい∇」と言っては指でつまみ上げ、手のひらをあ  
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るかせてじ一つとみつめています。   

昆虫（とくに黒い虫）の大飯いな私には到底マネできません。   

それから彼女は18粂付近に住みつく馬術部員には考えられないような極東に住んでいます。雪  

の降る朝は部室にたどり着くまでに埋もれてしまうのではないかと心配です。  

やさしそうでクラブの菜掛まきちんとこなし、成績もいいそうですが、一年目の女子ではもっと  

も恐い存在だという噂を耳にしたことがあります。   

これからどうなるかはわかりませんが将来いい雰囲気のある先輩になるのではと期待しています。  

丸山・I免男（飼料、教養部理Ⅱ系）   

入部のとき女の子が多いと喜んでいた僕、今はかわいい馬連にかこまれて幸せにくらしています。  

〟運は天にあり、鞭は手にあり、騎道は心にあり”こんな（アホらしい！？）セリフを意味ありげに  

言えるくらい、早くうまくなりたいです。   

しかしそのためには、考えるとショートする頭脳と昼飯ぬきという生活を改良しなくては…   

これは僕の永遠の課題かもしれないけど。  

女  女   

まるはよく動く。あっちへ行き、こっちへ果ては「ひえ～㌔」と言って頭をかかえている。   

まるlまよく働く。ものを頼むとしていることをほっぽらかしてしまうが。   

まるはよくしやべる。が、一言も理解できないことが多い。   

鳥みたいな日をしないで、穏やかな日で、がんばれ、まる！期待してるよ。  

マルちやんこと丸山クンは実に“いい奴，，です。これは、ドンパ、上放生、OBのいかんを問わ  

ず、丸山クンに対して評価するところのものです。非常に一途に、ひたむきに、つぶらなポチのよ  

うな畦でもって物事にとり組む丸山クンは“いい奴”です。   

丸山クンは決して要領が良いわけでも、手際が良いわけでもなく、優秀とは言い掛、タイプでは  

あるのですが、何にも増して尊い、熱心さでもって物事にとり軋むので、多少のことは許せてしま  

います。願わくば、その眉の力みが、余裕になりますように。Fight！  

勝木クリー ニング  
北営業所  

札幌市北区北20条西5丁目  

℡ 01卜716→2381  
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宮坂 陽子（省生、薬品、教養部理皿系）   

私は我ながら上品な少女です。私に一番似合う形容は「かれん」…あるいは「たおやか」かしら。  

お酒はあまり飲めません。斑癖症の気があるために部室の汚さに悩まされている毎日です。…後に  

つづく他己紹介に備えてこれくらいフォローしておきましょう。   

昨日、馬栓棒で頭を打って死ぬかと思いましたが、今日も生きています。  

女  女   

彼女は、ありとあらゆるコンパに出ポッし、飲む！飲む！ひたすらに飲む。そしてつぶれ、朝、  

部室を見ると、目をあけて眠る彼女の姿が…   

あまりに部にはまりすぎている彼女のゆくすえがあんじられる今日このごろ…  

馬術講習会ですでに入部していた彼女に「入るんやろ？」とやわらかな京都弁で話かけられ、肩  

を抱かれた僕は、その美貌に日をうばわれた。しかしその美貌も、過度のアルコールによって目覚  

める人格‘‘ミヤサカZ，’をかくすための仮面であることに気づくのにそう時間はかからなかった。   

つきあいの患い伐としては、あらゆる飲み会という飲み会にすべて顔を出さずにいられない彼女  

に敬服するばかりだが、部室を短ゲ0の海にして朝着がえに入ってくる僕らをうんざりした気分に  

させたり、ふんでもけってもK原が耳もとでどなっても起きなかったくせに、7時半すぎに起きて  

きて「なんで起こしてくれへんの～！！」とさわいだりすることはやめてほしい。  

村日ヨ 拓自（副務、文化、教養部理皿系）   

馬術部に入り、これまでとは生活様式が一変し、最初はとまどいましたがだいぶ、この環境に郭  

染だっもりです。   

作業やアルバイト等しんどいこともありますが、中途半端で終わりたくないと頭では考えていま  

す。  

女  ☆   

あ、村田です。あ、あ・‥で有名な無口なむっち－でも、属に対しては多弁なのをあなたは知って  

ますか？  

彼はちょっと口数の少ない人なので何を考えているのか、いまいち分かりません。一生懸命活か  

けてもまともに答えてくれませんが、たまに会話がつづくと気分はさながら新馬がレンガを跳んだ  

時の翁教着です。ねえ、Let，s Relax、だよ。  
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8円コピー・大型ゼロックス  

ラミネート加エ・大判、小型  

カラーコピーすぐ出来ます   

世界でたったひとつの  

あなただけのジクソーパズルを  

作ってみませんか。  
恋人の写真やペットの写真などお気に入りの写  

真、イラストなどポストサイズからA3相当ま  
でオリジナルジグソーパズルが中1日で仕上が  

ります  

：＝トピ ー ワ ン  

札幌市北区北19条西4丁目  
電話 746－4856   

あなたと御家族の健康をお守りする  

本  店 地下鉄北相集駅前  

札幌市北区北け集西3丁目TE」716－4233  
エ ル ム 店 札幌市北区北け条西4丁貝TE」737イ951  
メディカル柑 札幌市北区北相集西3丁目TE」726－0533   







NoRTHERN HoRSE臥RK  
ノーザンホ「スパーク  

Rid岳喝岳nH⑳肋ido  

社台ファームは競走馬の世界において、日本一を誇っています＝ 馬ひとすじに、  

程合の努力を和みかさねてきたおかげだと思います亡 けれども、馬ひとすじという  

ならば、馬術とも取り組まねはならぬと考えました馬術を中心とした公園かノーザン  

ホースバークてす。いちと一馬に乗ってみませんかこ馬重に乗って夢を見てみませんか＿  

自分が感動するために  
○全天傾型テニスコートがS元、となたてもー軽にプレイ  

でさるミニテニス司のコートカ、2面．計丁蚕を貫設こ●会盤  

内を自由に告ることがてさるレンタル塁モ革も罵章，●お  

好みの襲l考をお乎さなだけチョイスてさるR王¢人壱写  

可曜の′、－ヘキューハノトー  

伝統を支えに  
／ヤク■ィクー干ン．アンハーン一夕イ．タイナカリハー  

打力、しい名寛たちを皇ふ′ごした「亨土台ファー⊥㌧－その伝  

披こ実はを受け日い†ニーノーザンホースハーク．J微力・  

邑和一－の一人と彗のe句会監‘てす  

パーフェクトな乗馬施設  
○†かむ苛かち上垣竜王で本疇的な銀『d菅ができるラ  
イティンプ＝リア．0インストラクターの川舟で一九鞭lニレジ  

▼－ライティングが凄しめるビキナーショートコース．●事刀  

・L筍と馬の8軒のためのロンソングエリア，●夜間綱明  

も冤増され、爾や苫の心配がいらないインドア負軋吼●  

白増やカラ松の坤を櫨lTる～1土の外周粂喝コース●トレ  
ッサージエリア】●助Ⅶ磁石可穐の蛙舎．   

クラブハウスで「デリツシヤス」  
08年遼観り－デインタサイアーに鐸く社台ファームの名  
馬にちなんで名付けられ′ニレストラン「ノーザンテーストj，  

斬1蝉な肇均そ8の前で明確丁もオープンキッチンか白  
一慢、○潤みさった空気とヰがし、つlれ、nトリンクノニューそ  

良書に悔えた塵外テラス．0【Iピー．スーペニアンa・ノブ．  

サつナ．シャワールーム．プライベートルームU軒■  

ノーザンホースパーク  
〒0う9 り∴叱．匂戯言小牧布袋月l】d7   

内的時間  
夏期間（4Z∋1tO3り9：00ーZl：00  

争瑚間（llト‘28）10：00－I8二∝l  

爆夏期間は沌：00以随の入喝日食が舞Iヰとぐりよ丁．  

0キ朋間lき拷8入場†ヰ食が無HとなりlT．  
錬tZユ1－1】li亡Ⅵ究いたしlTのて、ニ■丁黒く′ごさい、  

ドラマの主人公のように  
○公盟内を一周する馬車コース（2人魚Ij．10人魚り、2埼  

けて和人負り）●更には璽やかな色彩の7ノシュローズ  
ガーデン亡○世界中のハープか習てちれているハーブ  
ガーデンニ○馬たちが喪を飲む守黛三色○思いっきり義  
仲．古が姦しめる桧の逢遡．  

■千歳空港から無料パス（中央バス）で約10分。  

ノーザンホースパーク・ライデインククラブ事務局  
干0591：ヲ北：毎「五言小牧市巣穴l‖ 7 ノーザンホースパーク内  T【L Ol朋58Zl16－8  

FAX O14458Zj77   



内外産エンバク販売  

株式会社  

大谷哲也商店  
大 谷 哲 也  

札幌市中央区南一条西二十八丁目  

電話代表（011）611－2531番   



編集後言己  

ほくしん〔北辰〕‥・ 北極星  

一時はどうなることかと思いましたが、皆様のご協力のおかげでこうして何とか発行にこぎつけ  

ることができました。4月発行予定と言いながら半年以上も遅れてしまい、関係者の皆様に多大な  

ご迷惑をおかけしたことを、誠に申し訳なく思っております。   

OBの方々も参加し、楽しんで頂けるような蔀報をと考え、今回OBの皆様に広く原稿をお願い  

したところ、予想以上に多くの方々から原稿を頂くことができました。OBの方々が卒部なさって  

からも、馬術部や部報に対して大きな関心を持っておられることを知り、部報の持つ意味と重要性  

を改めて感じました。この部報を読まれて、ペンを放ってみようと思われた方がいらっしやいまし  

たら、是非こちらの方までお寄せ下さい。また、缶報に対するご意見、提案などもお寄せ頂ければ  

幸いです．次号をより良いものとする為にも、参考にさせていただきます。   

最後になりましたが、斎藤部長、岡田監督をはじめ、原稿を心よく書いてくださったOBの方々、  

現役部員の皆様、なかなか仕事のはかどらない私たちを励まし協力してくれた同輩のみんなに、心  

からのお礼を申し上げます。  

編集室任者 溶合 直美・沼田 のぞみ  

表紙 林田 絵里子  

部幸枝 第39号  

平成6年⊥1月発行  

発行者 北海道大学馬術部  

札幌市北区北17集西7丁目  

北大体育会内  

℡（011）716－2111内線5597  

℡（O11）737－1626（直通）  

編集者 部報結柴委員  

印刷所 北大生協ゴヒ大和剛   
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